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Le président de la République 
reçoit le ministre de l’Intérieur 

de l’Arabie Saoudite

Goudjil s’entretient avec le président 
de l’Assemblée nationale de la 

République de Corée

Le président de la République 
reçoit le président de l’Assemblée 

nationale de la République de Corée

Sommet du G77+Chine:

Engagement total pour les 
principes de “la Charte d’Alger”  

Le président de la République tient une rencontre 
élargie avec la délégation accompagnant le 

ministre saoudien de l’Intérieur

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a reçu, lundi à Alger, le 

ministre de l’Intérieur du Royaume 
d’Arabie Saoudite, Son Altesse 
l’Emir Abdelaziz Ben Nayef Ben 
Abdelaziz Al-Saoud, indique un 
communiqué de la présidence de la 
République.

Le président du Conseil de la nation, 
M. Salah Goudjil, a eu, dimanche à 
Alger, des entretiens avec le président 

de l’Assemblée nationale de la République de 
Corée, M. Kim Jin-Pyo, qui effectue une visite 
officielle en Algérie à la tête d’une importante 
délégation parlementaire, du 19 au 22 janvier, 
indique un communiqué du Conseil.
La rencontre qui s’est déroulée en présence de 
l’ambassadeur de Corée du Sud en Algérie, You 
Ki-Jun, a été une occasion pour passer en revue 
“le niveau privilégié” qu’avaient atteint les 
relations bilatérales entres les deux pays et les 
moyens de les hisser vers de nouveaux horizons 
à la lumière des orientations des présidents des 
deux pays, MM. Abdelmadjid Tebboune et 
Yoon Suk-yeol.
Les deux parties ont exprimé leur “satisfaction” 
du niveau de développement que connaissent 
les relations bilatérales, grâce à l’attachement 
commun des deux côtés, à élargir leurs horizons 
et à les diversifier dans le cadre de la Déclaration 
de partenariat stratégique signée en 2006, le 
premier de son genre entre la Corée du Sud et 
un pays africain, et dont “l’approfondissement 
et l’élargissement demeurent nécessaires pour 
comprendre les développements survenus”.
A cet égard, le président du Conseil de la nation 
a fait part de “ l’aspiration de l’Algérie et sa 
volonté de tirer profit de l’expérience coréenne 
remarquable, dans les différents domaines, 
à l’instar de la technologie, la numérisation, 
les énergies renouvelables, l’enseignement 
supérieur et la recherche scientifique, 
outre, l’industrie agricole”, appelant à “la 
consécration de la coopération économique 
et industrielle à travers l’exploitation des 

opportunités prometteuses qu’offre le climat 
d’investissement en Algérie, un climat qui a 
été, a-t-il dit, “passé au crible”, conformément 
aux orientations du président de la République 
pour donner naissance à la nouvelle loi sur 
l’investissement.
De son côté, le président de l’Assemblée 
nationale de la République de Corée, s’est 
dit heureux de sa première visite en Algérie, 
affichant sa fierté de l’histoire révolutionnaire 
du pays hôte et de la qualité des relations qui les 
relient à son pays, étant “le seul pays africain 
auquel la Corée du Sud est liée par un partenariat 
stratégique qui traduit les grandes potentialités 
dont disposent les deux pays et concrétise leur 
volonté d’intensifier les liens d’amitié et de 
coopération bilatérale commune”.
M.Kim Jin-Pyo a également salué les relations 
privilégiées de coopération qui lient son pays 
à l’Algérie qui est considéré comme “un 
partenaire stratégique pour Séoul en Afrique”, de 
même qu’elle jouit d’”une position stratégique 
importante et d’une place centrale en Afrique 
qui lui confère d’être la porte du continent pour 
les investissements et les partenariats gagnant-
gagnant”.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
reçu, dimanche, le président de 

l’Assemblée nationale de la République 
de Corée, Kim Jin-Pyo, indique un 
communiqué de la présidence de la 
République.

L’audience s’est déroulée en présence 
du président de l’Assemblée populaire 
nationale (APN), M. Brahim 
Boughali et du directeur de cabinet 
à la présidence de la République, M. 
Boualem Boualem, ajoute la même 
source.

Les chefs d’Etat et de gouvernement 
des pays membres du G77+Chine 
participant au 3 Sommet du Sud en 

Ouganda ont réaffirmé leur engagement 
total pour les principes de “la Charte 
d’Alger” qui a instauré, il y a 60 ans, 
les fondements d’intégration, d’unité, de 
complémentarité, de coopération et de  
solidarité entre les pays du Sud.
Le communiqué final du Sommet tenu les 
21 et 22 janvier à Kampala et placé sous le 
thème “Ne laisser personne de côté”, avec 
la participation du Premier ministre, M. 
Nadir Larbaoui, en tant que représentant 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a mis en avant 
“l’engagement total” des membres du 
G77+Chine pour les principes de cette 
coalition et la défense et la promotion 
de leurs intérêts communs dans le cadre 
d’une coopération internationale concrète 
pour le développement.
Le document final a rappelé la première 
réunion ministérielle du groupe, tenue à 
Alger en octobre 1964 et sanctionnée par 
l’adoption de “la Charte d’Alger”, sachant 
que le 3e Sommet du Sud ayant coïncidé 
avec le 60e anniversaire de la création du 
G77+Chine
Cette Charte a instauré “les principes 
d’unité, de complémentarité, de 
coopération et de solidarité entre 
les pays du Sud, et renforcé leur 
détermination à réaliser le développement 
économique et social individuellement ou 
collectivement”, précise le communiqué 
final.
A cette occasion, les dirigeants réunis 
ont exprimé leur conviction quant à 
la nécessité de “tracer un  nouveau 
parcours” pour le groupe, notamment 
dans un contexte international, caractérisé 
par des crises multidimensionnelles et de 
nouveaux défis.
Le G77+ Chine a adopté plusieurs 
propositions et avis annoncés par le 
président de la République dans son 
allocution adressée aux participants à 
la réunion de Kampala, dont l’appel 
“au renforcement des intérêts des pays 

du Sud et de leur capacité commune 
de négociation au sein du système des 
Nations Unies”.
Par ailleurs, le groupe a, par ailleurs, salué 
“la Déclaration d’Alger” concernant le 
développement des startups, adoptée lors 
de la Conférence africaine des startups 
tenue à Alger en décembre 2023, d’autant 
que l’Algérie a proposé, lors des travaux 
du Sommet de Kampala, la création d’un 
centre d’excellence pour la valorisation 
des expériences réussies des startups 
innovantes dans les pays du Sud.
Dans le même contexte, le G77 +Chine a 
envoyé des messages directs et forts aux 
pays développés, les appelant à “assumer 
la responsabilité principale du financement 
du développement”, soulignant qu’il 
s’agit d’un “impératif pour remédier aux 
déséquilibres de développement actuels et 
relever les défis du 21e siècle”.
Il a également souligné que la coopération 
entre les pays du Sud “ne remplace pas la 
coopération Nord-Sud, mais la complète”.
Le communiqué final du 3e Sommet du 
Sud a insisté sur l’importance de “fournir 
les moyens suffisants pour la mise en 
œuvre du plan de développement durable 
à l’horizon 2030”, appelant les pays 
développés à “s’engager dans une nouvelle 
phase de coopération internationale à 
travers un partenariat mondial renforcé et 
élargi pour le développement”.
Il a ainsi insisté sur l’importance de la 
coopération entre les pays du Sud étant 
une des formes de  “solidarité entre les 
peuples et les nations”, affirmant que cette 
coopération et son ordre du jour “doivent 
être définis par les pays du Sud”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a tenu, mardi à Alger, une 
rencontre élargie avec la 
délégation accompagnant 
le ministre de l’Intérieur du 
Royaume d’Arabie Saoudite, 
Son Altesse l’Emir Abdelaziz 

Ben Nayef Ben Abdelaziz 
Al-Saoud, indique un 
communiqué de la Présidence 

de la République.
L’audience s’est déroulée 
en présence du Directeur 
de cabinet à la Présidence 
de la République, Boualem 
Boualem, et du ministre de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’aménagement 
du territoire, Brahim Merad.
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L’Agence Nationale de l’Auto-Entrepreneur (ANAE) 
ouvre officiellement ses portes

Lancement du statut d’auto-entrepreneur : 
Une responsable donne des détails

Enseignement supérieur :
Des formations adaptées aux nouvelles exigences 

socioéconomiques

Ce samedi, Yacine El-
Mahdi Oualid, le ministre 
de l’Économie de la 

connaissance, des Startups et des 
Micro-entreprises, a présidé la 
cérémonie inaugurale de l’Agence 
nationale de l’auto-entrepreneur 
(ANAE) à Alger. Avec plus de 1 
300 codes d’activité répertoriés 
sur sa plateforme, l’ANAE vise à 
soutenir la diversité des activités 
entrepreneuriales, couvrant sept 
domaines différents.
L’événement a également marqué 
le lancement de la plateforme 
numérique dédiée à l’obtention 
de la carte de l’auto-entrepreneur, 
vivement attendue par les acteurs 
du domaine libéral.

ANAE : Un projet commun 
entre plusieurs ministères

L’ANAE a pour mission de créer 
un environnement propice pour 
les professionnels exerçant une 
activité libérale, leur offrant 

ainsi un cadre légal et les 
avantages fiscaux associés, tout 
en garantissant une couverture 
sociale. Pour sa part, le ministre 
Oualid a salué le caractère 
entièrement numérique du 
processus d’obtention de la 
carte, soulignant l’excellente 
expérience utilisateur offerte par 
la nouvelle plateforme.
Au cours de son discours, le 
ministre a également souligné 
la contribution de divers 
départements ministériels 

au projet de statut d’auto-
entrepreneur, en mettant en 
avant le soutien du ministère 
du Travail, de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale dès le début du 
processus. Il a également souligné 
l’importance de la couverture 
sociale, affirmant que les auto-
entrepreneurs bénéficieront de 
cotisations basées sur le salaire 
national minimum garanti 
(SNMG), avec la possibilité de 
cumuler celles-ci avec la Caisse 
nationale de sécurité sociale 

des non-salariés (CASNOS) ou 
la Caisse nationale de sécurité 
sociale des travailleurs salariés 
(CNAS).
Le ministre a également évoqué 
la contribution du ministère de la 
Poste et des Télécommunications 
pour acheminer les cartes 
vers les titulaires, ainsi que la 
simplification du processus 
d’authentification de l’identité des 
candidats grâce à la collaboration 
du ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire.

Carte d’auto-entrepreneur 
en Algérie : Quels sont 
les avantages prévus ?

Parmi les avantages offerts par 
ce statut, on note la possibilité 
de domicilier son activité à 
domicile ou dans un espace de 
co-working, ainsi qu’un régime 
fiscal préférentiel avec un taux 
d’imposition de seulement 0,5% 

du chiffre d’affaires, à condition 
de ne pas dépasser 5 millions 
de dinars de chiffre d’affaires 
sur trois exercices consécutifs, 
conformément à la loi de finances 
2024.
Le ministre Oualid a souligné 
le succès international de ce 
statut, soulignant son rôle dans 
l’encouragement de l’esprit 
d’initiative et son impact positif 
sur l’inclusion financière. Il a 
également précisé que le titulaire 
de ce statut est éligible à diverses 
formules de financement, y 
compris la finance islamique, 
sans exigence de diplôme ou de 
formation.
La cérémonie a été marquée par 
la remise des trois premières 
cartes d’auto-entrepreneur à 
leurs titulaires, ainsi que la 
reconnaissance d’une agence de 
communication pour son rôle 
dans la promotion de ce statut.

Le paysage économique 
évolue rapidement 
avec l’avènement de 

l’économie de la connaissance 
et du numérique. Dans ce 
contexte, le Ministère de 
l’Économie, des Startups, et des 
Petites Entreprises a introduit le 
statut d’auto-entrepreneur pour 
encadrer diverses activités. Ce 
statut vise à garantir les droits des 
praticiens, favoriser des relations 
professionnelles transparentes 
avec les clients, et accompagner 
l’évolution des pratiques 
économiques.
En effet, pour bénéficier de la 
carte d’auto-entrepreneur, les 
individus doivent avoir l’âge légal 

de travailler, être de nationalité 
algérienne ou résidents étrangers, 
et exercer une activité listée 
comme éligible. L’inscription, 
débutant le 20 janvier 2024, se fait 
via une plateforme numérique, 
assurant une expérience fluide de 
la demande jusqu’à la réception 
de la carte par courrier.
De plus, selon l’article 2 de la loi, 
un auto-entrepreneur est défini 
comme toute personne offrant 
des services individuels à but 
lucratif, accessible à quiconque 
possédant une expertise dans un 
domaine particulier. Les activités 
sont regroupées en 7 catégories, 
incluant les services numériques, 
la consultation et la formation, les 

services domestiques, les services 
audiovisuels et de divertissement, 
les consultations industrielles et 
l’expertise industrielle, ainsi que 
les services aux personnes et aux 
activités de construction.

Avantages fiscaux 
pour les auto-entrepreneurs

En outre, les auto-entrepreneurs 
bénéficieront d’un régime fiscal 
incitatif, avec une taxe forfaitaire 
de 0,5% du chiffre d’affaires 
annuel. Contrairement aux 
entrepreneurs traditionnels, ils 
ne sont pas tenus de s’inscrire au 
registre commercial. À la place, 
un registre spécifique est instauré 
pour eux, géré par l‘Agence 
nationale de l’auto-entrepreneur 

(ANAE), simplifiant la gestion 
administrative et assurant la 
conformité.
L’ANAE jouera un rôle clé 
dans la mise à jour du registre 
et de la liste des activités. Elle 
accompagnera également les 
auto-entrepreneurs au début 
de leur parcours professionnel, 
garantissant un environnement 
réglementé et organisé.
Le cadre législatif en vigueur 

permet une flexibilité dans 
l’emploi, tant pour ceux travaillant 
dans le secteur économique 
public que privé en dehors des 
heures de travail officielles. Cette 
flexibilité, cependant, exclut le 
secteur de la fonction publique.
En conclusion, le nouveau statut 
d’auto-entrepreneur ouvre des 
opportunités passionnantes pour 
les travailleurs indépendants, 
offrant des avantages fiscaux et 
une flexibilité accrue, tout en 
établissant un cadre réglementaire 
solide. Cette initiative s’inscrit 
dans une vision audacieuse 
pour l’avenir de l’économie 
algérienne, stimulant l’innovation 
et l’esprit d’entreprise.

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, Kamel Baddari a 
affirmé, lundi, que son secteur 
poursuivait la mise en place de 
formations adaptées aux nouvelles 
exigences socioéconomiques, 
à l’instar de la fabrication de 
véhicules électriques, afin de 
soutenir l’orientation de l’Etat 
vers l’encouragement de la 
production nationale.
Invité du Forum du quotidien 
“El Moudjahid”, M. Baddari 
a précisé que la stratégie du 
secteur reposait sur plusieurs 
axes, dont “la poursuite de la 
mise en place des formations en 
adéquation avec les nouvelles 
exigences socioéconomiques, 

à l’instar de l’intégration de 
la fabrication automobile, 
notamment électriques pour 
atteindre l’objectif de produire 
des voitures électriques par des 
mains algériennes”.
A ce propos, les services du 
ministère veillent à “la mise à jour 
des programmes éducatifs en vue 
d’améliorer le niveau de qualité 
de l’enseignement supérieur 
et de la recherche scientifique, 

et promouvoir la visibilité de 
l’Université algérienne sur 
la scène internationale, en 
poursuivant les efforts pour 
améliorer le classement des 
établissements universitaires 
qui ont pu enregistrer, 
l’année dernière, des résultats 
encourageants en la matière”.
A cette occasion, M. Baddari a 
passé en revue “les indicateurs de 
progression du niveau de qualité 

de l’enseignement supérieur et de 
la recherche scientifique”, citant 
à titre d’exemple “l’orientation 
vers l’innovation, l’invention et 
l’entrepreneuriat”.
Le ministre a, également, 
rappelé que le secteur compte 
96 incubateurs d’affaires, 
plus de 3.000 espaces pour 
les start-up et plus de 100 
centres de développement de 
l’entrepreneuriat (CDE), outre 
l’enregistrement de 1.700 projets 
destinés à la formation de micro-
entreprise et de l’obtention par 
405 projets d’un “Label” et de 
plus de 1.400 brevets d’invention.
Il a, en outre, indiqué que le 
recrutement de titulaires de 
doctorat et de magister a permis 
d’obtenir “des résultats positifs” 

en termes de rendement scolaire, 
dont “la baisse du taux d’échec, 
notamment au 1er cycle de licence, 
ainsi que l’enregistrement d’un 
taux de réussite de 95% à l’Ecole 
supérieure de mathématiques et à 
l’Ecole supérieure d’intelligence 
artificielle”.
M. Baddari a, par ailleurs, 
présenté un exposé détaillé 
sur la numérisation du secteur, 
notamment en ce qui concerne 
les activités pédagogiques, les 
œuvres universitaires et les 
structures, précisant que cela 
s’inscrit dans le cadre de la 
préparation à l’orientation vers 
“l’université 4.0” qui repose 
sur l’intelligence artificielle 
et l’utilisation des moyens 
modernes.
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Le ministère de la Santé rencontre les syndicats 
et les partenaires sociaux

EnvironnEmEnt:

Lancement de la première édition du prix de la gestion des déchets

importation d’intrants avicolEs d’EspagnE :

Vers une baisse des prix du poulet ?

Le ministère de la Santé 
poursuit l’organisation 
de réunions et de 

rencontres de concertation avec 
les syndicats représentant le 
secteur et les partenaires sociaux, 
dans le cadre de l’élaboration des 
statuts particuliers du personnel 

de la santé, a indiqué, lundi, un 
communiqué du ministère.
“Dans le cadre de l’élaboration 
des statuts particuliers des 
médecins, des dentistes, des 
pharmaciens et médecins 
spécialistes, le ministère de la 
Santé a engagé des concertations 

et un débat autour des projets 
de loi précités”, ajoute le 
communiqué.
A cet effet, il sera procédé à 
partir de la semaine prochaine 
“à l’organisation de rencontres 
avec les partenaires sociaux 
représentant les corps 

paramédicaux, les auxiliaires 
médicaux, les anesthésistes 
et réanimateurs, les sages-
femmes, les psychologues, les 
biologiques, et administrateurs 
des services de santé, les 
inspecteurs et les professeurs”, 
conclut le document.

L’Agence nationale 
des déchets (AND),  
a lancé lundi dernier 

à Alger, la première édition 
du concours de la meilleure 
réalisation, innovation et 
invention dans le domaine 
de la gestion des déchets, qui 
s’est tenue sous le thème “les 
déchets source de richesse”.
Le concours s’adresse aux 
entreprises publiques au 
niveau de wilaya chargées 
de la gestion des centres 
d’enfouissement techniques 
des déchets, aux jeunes  
porteurs de projets, aux start-
ups, aux associations de la 
société civile, ainsi qu’aux 
journalistes et aux écrivains, 
d’après les explications 
données lors de la cérémonie 
inaugurale.
Ce concours vise à mettre la 
lumière sur les différentes 
problématiques en lien avec le 
secteur des déchets, et à créer 
des solutions efficaces qui 
puissent transformer les défis 
actuels en opportunités de 
travail concrètes et efficaces, 
indique à cette occasion le 
directeur générale l’AND, 

Karim Oumane.
L’événement vise à “ améliorer 
le secteur et à le moderniser 
à travers l’utilisation des 
dernières technologies et la 
création d’une atmosphère 
concurrentielle entre les 
différents opérateurs du 
secteur” déclare l’intervenant 
ajoutant que ce dernier 
s’inscrit dans le cadre “ de la 
stratégie de l’AND en matière 
de gestion des déchets”.
Elle s’inscrit, également, 
dans le cadre des activités de 
sensibilisation à l’importance 
de la modernisation de la 

gestion des déchets qui 
nécessite l’adhésion de 
l’ensemble des acteurs dans 
“une action participative 
par excellence”, selon le 
responsable.
Intervenant à l’occasion, le 
directeur de l’Ecole nationale 
supérieure de journalisme et 
des sciences de l’information 
(ENSJSI), Abdessalem 
Benzaoui a fait savoir que le 
lancement de ce concours était 
une opportunité aux étudiants 
pour connaitre de près les 
multiples défis climatiques 
notamment celui de la gestion 

des déchets.
De son côté, le directeur de 
l’Université de la formation 
continue (UFC), Yahia Djaafri 
a mis en avant le rôle de 
l’université dans le traitement 
des questions climatiques et 
la mise en place de systèmes 
d’activité durables et verts.
Les centres d’enfouissement 
technique peuvent également 
prendre part à cette 
compétition en exposant son 
expérience dans la gestion, 
les équipements, le taux de 
récupération des déchets et 
le développement des projets 
et de mécanismes innovants 
à même de contribuer à une 
gestion efficiente des déchets.
Les jeunes porteurs de projets 
ainsi que les start-up peuvent 
participer aussi en développant 
des solutions innovantes et des 
techniques avancées.
Les journalistes sont appelés 
également à y prendre part 
à travers des œuvres audio-
visuelles et écrites braquant 
la lumière sur les questions 
relatives à la gestion des 
déchets.
Les associations de la société 

civile prennent part également 
à ce concours à travers la 
réalisation d’un projet visant 
à sensibiliser les citoyens et 
à parvenir à des solutions 
optimales pour une gestion 
meilleure des déchets au 
niveau des quartiers.
En outre, les œuvres 
participant à ce concours 
peuvent être déposées du 22 
janvier au 5 mars, le Prix, lui, 
sera décerné le 9 mai prochain 
à l’occasion de la clôture des 
travaux du Forum mondial des 
déchets.
En marge de la cérémonie 
de lancement du concours, 
il a été procédé à la remise 
d’écharpes au profit de 
quatre influenceurs dans le 
domaine de l’environnement 
(journalistes et activistes) 
avec le titre Ambassadeurs 
“durabilité”.
Par ailleurs, il a été procédé 
à la signature de conventions 
de coopération entre l’AND, 
l’ENSJSI et l’UFC en vue de 
promouvoir l’action commune 
en matière de gestion des 
déchets.

Les prix du poulet en 
Algérie sont sujets à des 
variations significatives 

depuis plusieurs mois, alimentées 
par divers facteurs tels que 
l’augmentation des prix des 
aliments pour le bétail et une 
production nationale jugée 
insuffisante.
Face à cette situation, l’Autorité 
de Régulation des Activités 
Bancaires (Abef) a pris des 
mesures visant à stabiliser le 
marché de la volaille en autorisant 
l’importation d’intrants 
avicoles depuis l’Espagne. Une 
importante baisse du tarif des 
viandes blanches est ainsi prédite 
par les spécialistes.
Fluctuations des prix du poulet en 
Algérie : l’importation d’intrants 
avicoles d’Espagne va-t-elle 

stabiliser le marché ?
Cette directive, récemment émise 
aux institutions financières par 
l’Abef, a reçu l’approbation 
d’Ali Benchaiba, président de la 
fédération nationale des éleveurs 
de volailles. L’Abef a spécifié dans 
sa communication aux banques 
affiliées que l’importation de 

composants avicoles tels que 
les poussins reproducteurs à 
chair, les poussins reproducteurs 
à ponte et les œufs à couver 
depuis l’Espagne est désormais 
autorisée, permettant aux 
banques de gérer les transactions 
afférentes.
Selon Benchaiba, cette mesure 

devrait avoir un impact rapide 
sur le marché de la volaille, en 
particulier en ce qui concerne 
les œufs à couver destinés à 
devenir des poulets de chair 
consommables dans un délai de 
65 jours. Introduite en urgence 
pour répondre aux besoins du 
marché national, cette initiative 
est attendue avec des résultats 
positifs sur les prix du poulet 
pendant le mois de Ramadan 
2024.
Le prix unitaire des poussins 
également impacté
L’importation de poussins 
reproducteurs à chair et à ponte 
depuis l’Espagne est également 
saluée par Benchaiba, qui est 
convaincu que cela contribuera 
à stabiliser le marché à long 
terme en faisant baisser les prix 

des poussins à chair, récemment 
observés à plus de 200 DA.
Cependant, le président de la 
fédération nationale des éleveurs 
de volailles met en garde contre le 
danger de la surproduction. Tout 
en reconnaissant l’importance 
de l’importation comme mesure 
temporaire pour réguler un 
marché troublé, il souligne la 
nécessité cruciale de ne pas 
compromettre la production 
locale.
Benchaiba appelle ainsi à la 
mise en place d’un dispositif de 
régulation basé sur des données 
fiables, insistant sur l’équilibre 
entre l’offre et la demande pour 
maintenir des prix abordables 
tout en protégeant les intérêts des 
producteurs nationaux.
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Marché de l’automobile : 
Un responsable annonce « la véritable reprise » 

pour bientôt

Jetour importera bientôt 
des véhicules :

Liste des modèles 
disponibles en Algérie

Exxon, Chevron et Oxy : 
Les géants américains 

du pétrole arrivent en Algérie

Inauguration d’une ligne aérienne 
directe entre Alger et Caracas

Le chargé du dossier de 
l’automobile au sein du 
ministère de l’Industrie, 

Mokdad Aggoune, a déclaré qu’il 
s’attend à ce que le marché de 
l’automobile en Algérie connaisse 
une « véritable reprise » au cours 
du deuxième semestre de l’année 
2024.
Le responsable a justifié cette 
prévision « optimiste », si l’on 
ose dire, par les mesures et les 
facilités que les pouvoirs publics 
ont accordées aux opérateurs 
économiques qui activent dans 
les domaines de la production et 
de l’importation de véhicules.

Dans ce sillage, Aggoune a 
expliqué sur les ondes de la chaîne 
I que le ministère de l’Industrie 
a, jusqu’à présent, accordé des 
accréditations à 44 opérateurs, 
dont un tiers concernent les 
voitures utilitaires et touristiques. 
Il a ajouté que le ministère a 
délivré 81 autres autorisations 
préalables.
Sur ces 44 opérateurs agréés, 

poursuit le responsable, 24 
ont déjà obtenu une licence 
d’importation du ministère 
du Commerce. Quant aux 20 
opérateurs restants, ils devront 
recevoir leur sésame au cours de 
l’année en cours (2024, NDLR).
La crise en mer Rouge impacte 

l’importation de voitures
S’agissant de l’état actuel du 
marché, M. Aggoune a fait savoir 
que les premiers lots de voitures 
importées (des marques Fiat, 
Chery, Opel, JAC) sont entrés sur 
le marché national.
Il était également prévu que la 
marque chinoise, Geely, entame 

l’importation le 4 de ce mois de 
janvier, mais cette opération a dû 
être reportée au mois de février à 
cause de la perturbation du trafic 
maritime en mer Rouge.
En ce qui concerne les plaintes 
des citoyens à propos des longs 
délais de livraison, le responsable 
du dossier automobile a déclaré : 
« L’État a fourni toutes les facilités 
aux concessionnaires et il a alloué 
une enveloppe financière de 1,9 
milliard de dollars pour financer 
les opérations d’importation ».
Dès lors, il était prévu que les 
44 opérateurs importent environ 
180 000 véhicules de différents 

types avant la fin décembre 2023. 
Cependant, « le processus s’est 
déroulé dans des proportions 
variables », ce qui a engendré 
un « retard inacceptable », a-t-il 
regretté.
Enfin, Mokdad Aggoune a reconnu 
que la demande aujourd’hui en 
voitures est grande, à l’heure où 
l’offre reste en dessous du niveau, 
ce qui explique le fait que les 
prix demeurent élevés. Mais il a 
assuré qu’il s’agit d’une situation 
temporaire, car les autorités 
s’efforcent de réduire les prix en 
encourageant la production locale 
et en stimulant la concurrence.

Jetour, la marque de véhicules, 
obtient l’agrément pour 
importer des voitures 

en l’Algérie et aura comme 
distributeur exclusif la SARL 
REVOLVA. Cette collaboration 
prometteuse permettra aux 
Algériens d’accéder à une 
gamme de modèles de qualité 
exceptionnelle.
Les modèles Jetour offrent 
une variété de choix aux 
consommateurs algériens. Parmi 
eux, le X70 est un véhicule 
polyvalent qui allie confort et 
performance. Avec un design 
élégant et des fonctionnalités 
avancées, ce modèle garantit une 
expérience de conduite agréable 
et sécurisée.
Pour ceux qui recherchent un peu 
plus de puissance, le X70 Plus 
est la solution idéale. Doté d’un 
moteur puissant, ce véhicule peut 
facilement faire face aux routes 
difficiles et offrir une conduite 
dynamique. En plus de sa 
performance, le X70 Plus propose 
également un intérieur spacieux et 
confortable, idéal pour les longs 
trajets en famille ou entre amis.

Quels autres modèles seront 
disponibles ?

Le X90 Plus est un autre joyau 
de la marque Jetour. Avec son 
allure robuste et sa capacité 
à affronter tous les terrains, 
ce modèle est parfait pour les 
aventuriers intrépides. Que ce soit 
pour explorer les montagnes ou 
les déserts, le X90 Plus ne vous 
laissera jamais tomber.
Jetour ne se limite pas seulement 
aux véhicules tout-terrain. Le 
modèle Dashing est le choix 
parfait pour ceux qui recherchent 
une voiture compacte et élégante. 
Avec son design moderne et ses 
caractéristiques innovantes, ce 
véhicule se démarque dans les 
rues urbaines. Facile à garer et 
économique en carburant, le 
Dashing est un compagnon idéal 
pour la vie citadine.
Enfin, Jetour propose le modèle 
Travler, conçu spécialement 
pour les familles. Avec ses 
multiples places assises et son 
espace de chargement généreux, 
ce véhicule est parfait pour les 
sorties en famille ou les voyages 
entre amis. De plus, il offre une 
sécurité optimale grâce à ses 
fonctionnalités avancées.

Une délégation de 26 
hommes d’affaires 
américains, qui 

comprend des représentants 
des deux géants du pétrole : 
Oxy et Chevron, est arrivé hier 
— dimanche 21 janvier 2024 
— à Alger, pour établir des 
partenariats et, éventuellement, 
signer des contrats.
Cette visite confirme ainsi l’intérêt 
grandissant des compagnies 
pétrolières américaines pour le 
marché algérien. En effet, le 9 
janvier dernier, le ministre des 
Énergies et des Mines, Mohamed 
Arkab, a reçu une délégation du 
leader mondial ExxonMobil.
 « Oxy et Chevron, comptant parmi 
les plus grandes compagnies 

pétrolières américaines, ont très 
bien avancé dans les discussions 
avec la Sonatrach et devraient 
signer bientôt des contrats », a 
déclaré, sur les ondes da Chaîne 
III, Smail Chikhoune, président 
du Conseil d’affaires algéro-
américain.
Imputant la volonté des 
Américains à conclure 
des contrats économiques 
d’envergure avec l’Algérie aux 

avantages des nouvelles lois 
sur l’investissement et sur les 
hydrocarbures, S. Chikhoune, a 
souligné que cela constitue « de 
bons points quant à l’attractivité 
du climat des affaires en 
Algérie ».
Partenariats Algérie — USA : 
les hydrocarbures se taillent la 

part du lion
Durant les trois jours que 
vont durer les discussions, 
la délégation américaine — 
composée pour l’essentiel 
d’acteurs du secteur de l’énergie, 
mais aussi d’investisseurs du 
domaine des BTP (chemins 
de fer, ouvrages d’art) —, va 
rencontrer plusieurs institutions 
et acteurs économiques algériens.

Le premier vol direct 
reliant Alger à Caracas 
(Venezuela) est arrivé 

dimanche soir à l’aéroport 
international Houari-
Boumediene.
La cérémonie d’inauguration 
de cette nouvelle ligne a été 
présidée par les ministre des 
Transports, Mohamed El Habib 
Zahana, et de l’Agriculture et 
du Développement rural, Youcef 
Cherfa, président de la commission 
intergouvernementale mixte 
algéro-vénézuélienne de 
coopération économique, 
commerciale, scientifique et 
technique.
Le vol a été opéré par un avion de 
la compagnie aérienne nationale 
vénézuélienne “Conviasa”, 
qui a décollé de l’aéroport 
Simon Bolivar vers l’aéroport 
international Houari Boumediene 
avec à bord une importante 

délégation vénézuélienne 
conduite par le ministre 
vénézuélien de l’Agriculture 
productive et des Terres, Wilmar 
Castro Soteldo. La délégation 
comprend, en outre, les ministres 
des Transports, du Tourisme et 
de la Pèche, des responsables, 
des hommes d’affaires et des 
journalistes vénézuéliens.
L’avion vénézuélien a également 
transporté des aides offertes par 
les autorités vénézuéliennes aux 
camps de réfugiés sahraouis.
La délégation vénézuélienne a 
été reçue au salon d’honneur 
de l’aéroport, en présence du 
Directeur général de la Compagnie 
nationale Air Algérie, Yacine 
Benslimane, des représentants du 
ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, de l’ambassadeur 
vénézuélien en Algérie, Juan 
Bautista Arias Palacio, de 

l’ambassadeur sahraoui en 
Algérie, Abdelkader Taleb Omar, 
et de la présidente du Croissant 
Rouge Algérien, Ibtissem 
Hamlaoui, outre les directeurs 
généraux des instances et des 
établissements sous la tutelle du 
ministère des transports.
A cette occasion M. Cherfa a 
indiqué que l’inauguration de 
cette ligne aérienne directe qui 
“témoigne de la qualité des 
relations historiques entre les 
deux pays”, vise à “promouvoir la 
coopération bilatérale à la hauteur 
de la qualité du dialogue politique 
entre l’Algérie et le Venezuela”, 
soulignant l’importance de la 
consolidation et de la promotion 
des relations économiques 
algéro-vénézuélienne.
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Le wali, Abdelkader Djellaoui, réunit plusieurs responsables 
en vue de la préparation de la saison estivale

LA FACULTÉ DE MÉDECINE D’ANNABA ARBITRE UNE JOURNÉE 
SCIENTIFIQUE SOUS LE THÈME:

Coexistence entre les plantes médicinales
 et la médecine traditionnelle

ANNABA / ADMINISTRATION UNIVERSITAIRE
Campagne de soutien psychologique au profit des étudiantes

Le wali a présidé une 
séance de travail en 
présence du  Secrétaire 

général de l'APC d'Annaba et 
plusieurs autres responsables en 
vue d’examiner les préparatifs 
de la prochaine saison estivale. 
Selon notre source, la feuille de 
route du wali sera axée sur  le 
renouvellement du revêtement de 
sol sur les sentiers de randonnée 
menant aux plages, ainsi que 
l’amélioration de l’éclairage 
public et l’instauration de la 
propreté par des campagnes 
d’entretien et de nettoyage afin 
d'offrir les meilleurs services aux 

résidents ainsi qu'aux vacanciers 
arrivant dans la wilaya passer 
un séjour. S’ajoute à cela, la 
réhabilitation de certains quartiers 
populaires  et de certaines routes 
et la restauration des façades 
de la ville, qui est en cours 
d’achèvement. Un autre point 
important, celui de l'achèvement 
des travaux de la gare routière 
‘’Mohamed Mounib Sendid’,  
et qui a fait l'objet d'une visite 
sur terrain récemment, ainsi que 
d'autres stations, afin de réduire 
les embouteillages, d'organiser le 
plan de transport et de faciliter la 
circulation dans la ville.
Par ailleurs, le wali a insisté 

sur l'importance d’entamer le 
bitumage de certaines rues et 
ruelles pour désengorger la 
circulation le long de la bande 
côtière et également réhabiliter 
le cours de la Révolution en 
renforçant l’éclairage de type 
LED, en réalisant des travaux de 
décoration, tout en aménageant 
les espaces verts.
 Enfin, il est entendu que ce 
n'est pas seulement la commune 
d’Annaba qui va bénéficier 
de ce grand projet. D'autres 
réunions suivront pour le reste 
des communes afin de restituer 
l'image d’antan de la wilaya 
d’Annaba .

La Faculté de médecine 
de l'Université Badji 
Mokhtar d'Annaba a abrité 

une journée scientifique initiée 
par le club club scientifique 
« GALIPHARM » intitulée : 
Racines du savoir : Coexistence 
entre plantes médicinales 
et médecine traditionnelle. 
L'allocution d’ouverture  de cette 
journée a été prononcée par le 
doyen de la faculté de médecine, 
Professeur Kamal Amoura, suivie 
ensuite du Chef de Département de 
la Pharmacie, Professeur Hassan 

Marreich, et du Président du Club 
Scientifique, Wasim Dzijek. Cette 
manifestation a été caractérisée 
par la participation active des 
étudiants du Département de 
Pharmacie, animée par  plusieurs 
interventions en présence 
de professeurs spécialisés 
en pharmacologie et plantes 
médicinales. De nombreux avis 
et discussions ont été échangés 
et à la fin de la démonstration, 
des attestations de participation  
ont été remises aux étudiants 
présents.

Dans le cadre du soutien 
psychologique initié 
par l'administration 

de la résidence universitaire 
2000 lits à Chaiba, au profit 
des étudiantes à la veille des 
examens, le département des 
activités culturelles, sportives, 

scientifiques et de prévention 
sanitaire de la résidence a 
organisé, en collaboration avec 
l'unité de médecine préventive 
et la psychologue Sakak Soumia, 
une campagne de sensibilisation 
sous la supervision de la 
directrice de la résidence madame 
Zrarka Sabrina portant sur la 

santé_mentale_des_étudiantes 
lors des examens, sous le slogan 
"Comment se préparer pour les 
examens". Au cours de cette 
campagne, plusieurs points 
ont été abordés, notamment : 
Les étapes de la préparation 
aux examens et la gestion du 
stress. Les moyens de réduire 

la pression liée aux examens, 
par la transmission de conseils 
comment surmonter le stress 
et l'anxiété,  l’équilibre d’une 
nutrition saine et la pratique de 
certaines activités sportives pour 
se relaxer et soulager le stress. 
Des explications détaillées et 
des brochures ont été distribuées 

aux étudiantes concernant le 
soutien psychologique pendant 
la période des examens. Cette 
initiative a été très appréciée par 
les participantes, qui ont perçu 
cette action constructive, liée à 
l'accompagnement psychologique 
de manière générale.

S.Ferdjallah

S.F

Sara.Y



Les professionnels de 
la santé constatent de 
manière générale une forte 

augmentation de la consommation 
de substances dans les milieux 
scolaires et universitaires. Ces 
derniers distinguent deux types 
d’addiction : les dépendances à 
des produits et les dépendances 
comportementales, dues à de 
multiples raisons perplexes. En 
cette année 2024, l’Établissement 
public de santé de proximité d’El 
Hadjar a organisé sa troisième 
session de formation continue 
dédiée au personnel soignant du 
milieu scolaire. Cette édition a 
particulièrement mis l’accent sur 
un enjeu majeur de santé publique 
: la lutte contre l’addiction chez 
les jeunes.
Sous la direction éclairée du 
professeur Hussein Hanane, 

expert en psychiatrie, des 
ateliers pratiques ont été 
institués permettant aux 
participants d’approfondir leurs 

connaissances et leur savoir-faire 
dans le domaine de la prévention 
et de la gestion des problèmes liés 
à l’addiction. La formation s’est 

focalisée sur l’environnement 
scolaire, reconnaissant ainsi le 
rôle crucial des équipes médicales 
dans la promotion de la santé 
mentale des élèves. L’un des 
aspects saillants de cette initiative 
a été la sensibilisation aux 
différentes formes d’addiction 
auxquelles les jeunes peuvent 
être confrontés. Les participants 
ont eu l’opportunité d’explorer 
des cas concrets, d’échanger 
des avis et de développer des 
pratiques  pour détecter, prévenir 
et intervenir.
Le professeur Hussein Hanane, 
par sa maîtrise des questions liées 
aux troubles mentaux, a apporté 
une contribution clairvoyante 
aux débats. Les participants ont 
bénéficié de son expérience, tant 
sur le plan théorique que pratique. 
Les ateliers ont permis de mettre 
en lumière les symptômes 

d’alerte, les facteurs de risque 
et les approches thérapeutiques 
adaptées à un contexte scolaire.
Cette démarche s’inscrit dans une 
vision plus large de la promotion 
de la santé mentale chez les jeunes, 
contribuant ainsi à la création 
d’un environnement éducatif 
propice au bien-être des élèves. 
En effet, la reconnaissance de 
l’importance de la santé mentale 
dans le milieu scolaire est cruciale 
pour prévenir les conséquences 
à long terme de l’addiction et 
favoriser un épanouissement 
normal des élèves.
L’engagement du personnel 
soignant dans cette optique 
renforce l’idée que la santé 
mentale est une priorité et que 
l’éducation, bien au-delà des 
connaissances académiques, doit 
également se soucier du bien-être 
psychologique des apprenants.
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ANNABA /ASSOCIATION
Soins médicaux et opérations chirurgicales gratuits 

en faveur de 100 enfants malades 
L’Association ‘’AMEL d’aide aux enfants malades’’, une lueur 

d’espoir pour les enfants malades

ANNABA / ADDICTION DANS LE MILIEU SCOLAIRE
La sensibilisation et la prévention, seuls moyens pour lutter 

contre l’accoutumance à la drogue

AAnnaba, de nombreuses 
associations s’engagent 
pour venir en aide 

aux personnes dans le besoin. 
Ces associations, composées 
de bénévoles passionnés, 
travaillent sans relâche pour 
fournir de la nourriture, des 
vêtements et repas chauds ou 
des soins médicaux aux plus 
démunis. Parmi ces associations, 
certaines se démarquent par leur 
dévouement et leur efficacité 
dans la réalisation de leurs 
missions. Aujourd’hui, nous 
nous sommes penchés sur le 
bilan annuel des activités d’une 
association caritative qui a fait 
ses remarquables preuves, il 

s’agit de l’association ‘’AMEL 
d’aide aux enfants malades’’.
En effet, depuis sa création en 
1991, l’association ‘’ ’AMEL 
d’aide aux enfants malades’’ 
propose la prise en charge 
des enfants malades issus de 
familles défavorisées ayant du 
mal à couvrir les coûts élevés 
des traitements et des soins 
médicaux.   Ainsi,  durant l’année 
2023, la dite association a pu 
apporter une aide précieuse à plus 
de cent (100) enfants malades, 
en leur offrant des interventions 
chirurgicales ainsi que des 
examens médicaux tels que des 
IRM, des scanners et des analyses 
biologiques, ECG, Ecographie,  
PET-SCAN, radiothérapie, 

scintigraphie, anapath…Ces 
enfants ont également bénéficié 
de tenues neuves à l’occasion 
des évènements religieux  et 
des fournitures scolaire pour la 
rentrée.
L’association  ‘’AMEL d’aide aux 
enfants malades’’ met également 
en place des programmes d’aide 
psychologique pour les enfants 
hospitalisés, en organisant des 
spectacles et des animations 
ainsi que des ateliers ludiques 
et créatifs,  afin de les aider  à 
surmonter les épreuves liées 
à la maladie et de retrouver le 
sourire.
Cependant, pour mener à bien 
toutes ces actions, les membres 
de l’association organisent 

régulièrement des collectes de 
fonds et des évènements caritatifs 
pour financer leurs projets.
En plus de son soutien direct aux 
enfants malades, l’association 
‘’AMEL d’aide aux enfants 
malades’’ mène des actions 
de sensibilisation auprès du 
grand public, pour informer les 
gens sur les différents types du 
cancer et notamment le cancer 
pédiatrique.
Depuis qu’il est désigné à la tête 
de l’association, le 09 mai 2023, 
Dahraoui Ahmed Charef Eddine 
met son cœur et son âme dans 
son travail pour améliorer le 
quotidien des enfants malades. 
Le président de l’association, 
Dahraoui, incarne les valeurs 

fondamentales de l’association et 
a une grande capacité à inspirer 
les autres à se joindre à sa cause.
En somme, le bilan des activités 
de l’association ‘’AMEL d’aide 
aux enfants malades’’, sise à 
la clinique pédiatrique Sainte 
Thérèse, est très positif et 
témoigne de l’importance de 
l’action caritative dans notre 
société. Et nous rappelle surtout, 
que chacun peut agir à son 
échelle pour faire la différence 
dans la vie des autres.
Bravo et félicitations aux 
membres de l’association 
‘’AMEL d’aide aux enfants 
malades’’ pour leur dévouement 
et leur engagement sans faille.

Sara Boueche

Sara.Y
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Dans le cadre de la lutte 
contre les pratiques 
commerciales 

illégales, la Brigade Générale 
de la Police pour la sécurité 
d’El Bouni,  en coordination 
avec les responsables de la 
Direction du Commerce, a pu, 

hier, à la suite d’une opération 
d’inspection de magasins 
commerciaux, effectuée dans 
l’enceinte d’une boulangerie, 
constaté  des infractions, 
notamment l’absence des  
conditions d’hygiène et 
l’utilisation de l’eau souillée 
dans la  préparation des 
pizzas et des friandises. Cette 

inspection a abouti à la saisie 
de 119 kilogrammes de tomates 
avariées prêtes à être utilisées 
dans la préparation de la sauce 
à pizza, ainsi que d’une quantité 
importante de pâte destinées à 
la préparation de  gâteaux.
Au cours de la sortie, un 
magasin commercial qui se 
livrait à la vente en gros de 

produits liés à l’alimentation 
a également été inspecté où 
d’importantes quantités de 
produits alimentaires périmés 
destinés à la vente  ont été 
saisis, dont 60 kilogrammes de 
noix, 192 paquets de biscuits 
et des bonbons, 40 boîtes de 
café, 4,5 quintaux de ‘’frik’’ 
d’origine inconnue et sans 

étiquette, en plus d’autres 
denrées alimentaires périmées.
 Toutes les mesures judiciaires 
nécessaires ont été prises, 
en coordination avec le 
procureur près le tribunal d’El-
Hadjar, concernant les cas de 
possession et de stockage de 
denrées alimentaires impropres 
à la consommation.

ANNABA / DCP ET SÛRETÉ DE WILAYA   
Saisie d’importantes quantités de denrées 

impropres à la consommation

Une opération 
d’inspection a été 
organisée par les 

agents de la répression de la 
fraude, en étroite collaboration 
avec les forces de sécurité. 
Cette intervention conjointe 
qui vise à veiller sur la 
qualité des produits et denrées 
alimentaires cédés aux 
consommateurs, a ciblé les 
négoces  de l’avenue de l’ALN 
et les rues adjacentes de la 
commune d’Annaba. L’objectif 

principal de cette sortie sur 
le terrain était également de 
surveiller de près le respect des 
normes d’hygiène, de propreté 
sanitaire, et de s’assurer de 
la conformité des produits 
alimentaires commercialisés. 
Les agents ont ciblé toutes 
les activités commerciales 
opérant sur ces lieux, priorisant 
la sécurité alimentaire et la 
protection des consommateurs.
Les résultats de cette 
opération sont frappants. 
En effet, d’importantes 

quantités substantielles de 
denrées alimentaires jugées 
non conformes aux normes 
standards  ont été retirées du 
marché. Ces produits ont été 
immédiatement confisqués 
et détruits afin de prévenir 
tout risque pour la santé des 
consommateurs.
Parallèlement aux saisies, des 
procès-verbaux judiciaires ont 
été établis à l’encontre des 
contrevenants. Cette démarche 
souligne l’engagement 
inébranlable des autorités à 

lutter contre la fraude des 
produits alimentaire et à 

garantir la qualité des produits 
disponibles sur le marché. 

ANNABA / PROTECTION DES CONSOMMATEURS : 
Lutte conjointe DCP-Sûreté contre la fraude des produits alimentaires

Sihem.F

Le coup d’envoi de 
la 4ème  édition des 
caravanes médicales 

vers les localités reculées des 
Hauts Plateaux et du Sud a été 
donné, jeudi passé, depuis le 
siège du ministère de la Santé 
(Alger), et ce, en coordination 
avec le Réseau algérien des 
jeunes.
Donnant le coup d’envoi de ces 
caravanes médicales, le ministre 
de la Santé, Abdelhak Saihi, a 
indiqué que de telles initiatives 
visaient à “rapprocher la 
santé au citoyen”, un des 

engagements du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
Et d’ajouter qu’”il s’agit 
d’assurer des services de 
santé complets aux normes 
internationales dans toutes les 
régions du pays”.
Le ministre a, à cette occasion, 
salué la dynamique insufflée par 
le président de la République 
pour faire de la société civile un 
partenaire actif des institutions 
officielles dans la mise en 
œuvre de la politique de 
développement nationale.

Pour sa part, le président du 
Réseau algérien des jeunes, 
Adel Gana, a affirmé que ces 
caravanes étaient composées 
d’équipes médicales qui 
sillonneront 17 wilayas 
jusqu’au 18 mai prochain pour 
dépister certaines maladies 
chroniques, à l’instar des 
maladies cardiovasculaires, du 
diabète et de l’hypertension.
Pour ce faire, a-t-il ajouté, des 
cliniques mobiles ont été dotées 
d’équipements modernes, 
relevant que l’initiative visait 
également à soutenir et à former 

les staffs médicaux au niveau 
local en guise de contribution 

qualitative à la prise en charge 
des patients de ces localités.

Lancement de la 4ème édition des caravanes médicales vers 
les localités reculées

Sara.Y

L’état des lieux de la gare 
routière ‘’Souidani 
Boudjemaa’’, située 

au chef-lieu de la ville, à 
quelques mètres seulement 
du siège de la daïra, suscite 
l’indignation des usagers, 
compte tenu  de son état 
déplorable. Les flaques 
d’eau stagnante et le manque 
d’hygiène caractérisent cette 
station qui se trouve dans un 
état alarmant du à la négligence 
et à la dégradation à plusieurs 

niveaux. Les usagers de 
cette gare sont unanimes : 
l’absence flagrante d’entretien 
et d’hygiène en sont les 
principales causes. Après les 
dernières intempéries des 
flaques d’eau stagnante se 
sont constituées, véritables 
foyers potentiels de maladies, 
soulevant des inquiétudes 
légitimes parmi les usagers de 
transport. Au-delà des risques 
pour la santé publique, la 
saleté constatée dégage une 
odeur nauséabonde, rendant les 

lieux insalubres. Les usagers, 
contraints de fréquenter cette 

gare au quotidien, ont exprimé 
leur mécontentement face à ce 

manque de considération.
Devant cette situation 
préoccupante, les usagers 
interpellent les responsables 
concernés, notamment ceux 
de la direction des transports. 
Il est impératif de prendre 
des mesures urgentes pour 
remédier à cette détérioration. 
La réhabilitation de cette gare 
routière doit être envisagée 
comme une priorité, compte 
tenu de son rôle central dans la 
vie quotidienne des citoyens de  
la ville d’Annaba.

ANNABA / TRANSPORT EN COMMUN    
La gare routière ‘’Souidani Boudjemaa’’ suscite l’indignation 

des usagers de transport
Sara.Y



Ukraine 
Un bombardement fait 27 morts dans une ville 

sous contrôle russe

De fortes inondations en Syrie endommagent les tentes 
des survivants du séisme d’Idlib

Un bombardement sur 
la ville de Donetsk, 
dans l’est de l’Ukraine 

occupé par la Russie, a fait au 
moins 27 morts dimanche, dont 
de nombreuses victimes sur un 
marché à l’heure d’affluence, 
ont affirmé les autorités locales 
mises en place par Moscou.
La Russie et l’Ukraine se sont 
accusées mutuellement de 
multiplier les frappes touchant 
des zones d’habitation ces deux 
derniers mois, alors que la ligne 
de front est en grande partie 
gelée.
A Donetsk, les autorités 
prorusses locales ont accusé 
l’armée ukrainienne d’avoir 
bombardé un quartier 

périphérique du sud-ouest de la 
ville, où se trouve le marché, à 
moins de 15 km du front.
“Vingt-sept civils ont été 
tués et 25 autres souffrent de 
blessures de gravité variée, 
dont deux adolescents”, a dit le 

responsable régional installé par 
Moscou, Denis Pouchiline.
L’Ukraine n’a pas commenté 
dans l’immédiat, et l’AFP 
n’était pas en mesure dimanche 
de vérifier les circonstances de 
la frappe.

Kiev a de son côté fait état de 
bombardements russes qui 
ont fait au moins deux morts 
dans des villages sous contrôle 
ukrainien à l’ouest de Donetsk 
dimanche.
Le bilan du bombardement 
à Donetsk est l’un des pires 
annoncés depuis le début de 
la guerre lancée par la Russie 
contre l’Ukraine en février 
2022.
“Des gens criaient, une femme 
pleurait, j’ai vu de la fumée 
s’échapper”, a raconté Tatiana, 
une habitante du quartier, à un 
média local russe.
“Qu’est-ce qu’il y a de 
militaire ici ? C’est un marché 
lambda”, rageait une autre 

Tatiana, présente au moment de 
l’attaque.
De nombreux corps 
ensanglantés étaient allongés 
par terre, des éclats de verre 
jonchant le sol, selon les médias.
Le ministère russe des Affaires 
étrangères a dénoncé “un acte 
terroriste barbare contre la 
population civile” effectué 
selon lui à l’aide de “six” 
salves d’artillerie tirées depuis 
Avdiïvka, épicentre des combats 
et encore sous contrôle de Kiev.
Moscou compte mettre cette 
frappe au programme des 
discussions à New York à 
l’ONU du chef de la diplomatie 
russe Sergueï Lavrov à partir de 
lundi.

Une tempête de pluie 
d’une semaine a fait 
des ravages dans le 

nord-ouest de la Syrie, près 
d’un an après le tremblement de 
terre turco-syrien qui a dévasté 
la région. Selon Arabenews.
Souffrant déjà des effets d’une 
guerre civile de 12 ans et des 
conséquences du tremblement 
de terre de 2023, les Syriens 
déplacés dans des tentes dans 
la campagne d’Idlib sont 
confrontés à de violentes 
inondations qui les plongent 
dans un nouveau cycle de 
detresse.
Faisal Al-Ali est l’un des 

Syriens déplacés touchés par 
les inondations de cette semaine 
dans l’ouest d’Idlib.
Il raconte : « Hier, nous nous 
sommes réveillés à 6h30 du 
matin en entendant le fracas 
de l’eau. Nous sommes sortis, 
nous sommes allés sur la route 
la plus haute, sur l’asphalte. 
Lorsque je suis revenu, la tente 
était submergée et j’ai lutté pour 
récupérer les livres et les sacs 
des enfants. Cependant, tout ce 
qui restait était perdu. Même les 
panneaux de fondation, comme 
vous pouvez le voir. Dieu merci, 
nous sommes sortis sains et 
saufs, c’est le plus important ».

Faisal Al-Ali est l’un des 
Syriens déplacés par les 
inondations de cette semaine 
dans l’ouest d’Idlib (Photo, 
Fournie).
Faisal Al-Ali a déclaré à Arab 
News que les inondations 
avaient affecté une situation 
économique déjà difficile.
Il a ajouté : « Au bas mot, 
nos pertes s’élèvent à environ 
deux ou trois cents dollars, et 
nous n’avons pas de source de 
revenus ».
Les Nations unies ont signalé 
que plus de 1 500 tentes 
familiales ont été endommagées 
par les inondations au cours des 

deux dernières semaines. Selon 
le même rapport, les Nations 
unies n’ont reçu qu’un tiers des 
160 millions de dollars dont 

elles ont besoin pour aider des 
millions de personnes en Syrie 
l’hiver de l’année dernière et de 
cette année.

Le président égyptien, 
Abdel Fattah al-Sissi, 
a averti dimanche 

que “l’Egypte ne permettra 
à personne de menacer la 
Somalie”, après un accord 
maritime controversé entre 
l’Ethiopie et la région séparatiste 
du Somaliland.
Les tensions sont fortes entre les 
voisins de la Corne de l’Afrique 
depuis un rapprochement entre 
Addis Abeba et le Somaliland, 
matérialisé par la signature le 
1er janvier d’un “protocole 
d’accord” prévoyant la location 
pour 50 ans à l’Ethiopie de 
20 kilomètres de côtes du 

Somaliland sur le golfe d’Aden.
Les autorités somalilandaises 
ont affirmé qu’en échange de 
cet accès à la mer, l’Ethiopie 
allait devenir le premier pays à 

les reconnaître officiellement, 
ce qu’aucun pays n’a fait 
depuis que ce petit territoire 
de 4,5 millions d’habitants a 
unilatéralement proclamé son 

indépendance de la Somalie en 
1991.
Mogadiscio a de son côté 
qualifié cet accord d’”illégal”.
Lors d’une conférence de 
presse conjointe au Caire avec 
le président somalien, Hassan 
Cheikh Mohamoud, M. Sissi a 
réitéré le rejet par l’Egypte de 
l’accord qu’il considère comme 
une violation de la souveraineté 
de la Somalie.
Dans un “message aux 
Ethiopiens”, il a mis en garde 
contre “quiconque tentant de 
s’en prendre à l’Egypte et de 
menacer ses frères”.
Le Caire et Addis Abeba sont 

à couteaux tirés depuis des 
années, échangeant des propos 
incendiaires au sujet d’un projet 
de mégabarrage controversé 
de l’Ethiopie sur le Nil Bleu, 
qui, selon l’Egypte, menace sa 
fragile sécurité hydrique.
La semaine dernière, le 
ministre égyptien des Affaires 
étrangères, Sameh Choukri, a 
qualifié l’Ethiopie de “source 
d’instabilité dans la région”.
Dimanche, le secrétaire général 
de l’ONU, Antonio Guterres, a 
demandé à ce que les tensions 
entre l’Ethiopie et la Somalie 
au sujet du Somaliland soient 
réglées par “le dialogue”.
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Somaliland 
Le président égyptien dit qu’il «ne permettra 

à personne de menacer la Somalie»



Le refus du statut d’État palestinien est «inacceptable», 
déclare le chef de l’ONU

Iran: 

Un conscrit tire sur des soldats, au moins cinq morts

LIban: 

Un mort dans une frappe imputée à Israël contre une voiture

KAMPALA, Ouganda 
: Le Secrétaire 
général de l’ONU 

Antonio Guterres a affirmé 
samedi, lors du sommet du 
Mouvement des non-alignés 
en Ouganda, que «le droit 
du peuple palestinien à 
construire son propre Etat 
doit être reconnu par tous» 
et que tout «déni» était 
«inacceptable».
«Le refus d’accepter la 
solution à deux États pour les 
Israéliens et les Palestiniens, 
ainsi que le déni du droit à un 
État pour le peuple palestinien, 
sont inacceptables», a 
déclaré M. Guterres, avant 
de poursuivre: «Cela 
prolongerait indéfiniment un 
conflit qui est devenu une 
menace majeure pour la paix 
et la sécurité mondiales; qui 
exacerbe la polarisation et 
enhardit les extrémistes du 

monde entier».
«Le droit du peuple 
palestinien à construire son 
propre Etat doit être reconnu 
par tous», a souligné le 
Secrétaire général de l’ONU.
La guerre a été déclenchée par 
une attaque sans précédent du 
Hamas le 7 octobre dans le 
sud d’Israël qui a entraîné la 
mort de 1.140 personnes, en 
majorité des civils, selon un 
décompte de l’AFP à partir de 

chiffres officiels israéliens.
Quelque 250 personnes ont 
alors été prises en otages, 
et 132 sont toujours à Gaza, 
dont au moins 25 auraient 
été tuées, selon de récentes 
estimations des autorités 
israéliennes. Une centaine 
ont été libérées lors d’une 
trêve fin novembre.
Dans la bande de Gaza, plus 
de 24.000 personnes ont 
tuées par les bombardements 

et opérations militaires 
israéliennes, en grande 
majorité des femmes, 
enfants et adolescents, selon 
le ministère de la Santé 
du mouvement Hamas, au 
pouvoir à Gaza.
L’Organisation mondiale 
de la Santé (OMS) déplore 
des «conditions de vie 
inhumaines» dans le petit 
territoire côtier, dont les 
2,4 millions d’habitants 
manquent de tout y compris 
de télécoms.
Lundi, Antonio Guterres a 
appelé à un «cessez-le-feu 
humanitaire immédiat» à 
Gaza.
Les Etats-Unis, principal 
allié d’Israël et soutien 
clef dans sa guerre contre 
le Hamas, ont récemment 
réitéré leur appui à la création 
d’un Etat palestinien, 
provoquant des dissensions 

avec le gouvernement du 
Premier ministre Benjamin 
Netanyahu.
Dans son communiqué 
final, le Mouvement des 
non-alignés a «condamné 
fermement l’agression 
militaire illégale israélienne 
contre la bande de Gaza», 
tout en appelant à «un cessez-
le-feu humanitaire durable».
Les pays ont également 
plaidé pour «l’indépendance 
et la souveraineté de l’État 
de Palestine, avec Jérusalem-
Est comme capitale, pour 
parvenir à une solution à 
deux Etats».
Le Mouvement des non-
alignés a été fondé en 1961 
pour donner une plus grande 
voix aux pays coincés dans 
la lutte de pouvoir entre 
les États-Unis et l’Union 
soviétique.

TEHERAN: Un jeune 
militaire a tué dimanche 
pour une raison 

indéterminée cinq autres soldats 
avant de s’enfuir d’une base 
dans le sud de l’Iran, a annoncé 
l’agence officielle iranienne 
Irna.
“Ce (dimanche) soir, l’un de nos 
conscrits, qui assurait la garde 
d’une unité dans une position de 
l’armée, est entré dans la salle 
de repos des soldats et a tiré 
sur ses camarades”, a indiqué 
l’agence citant un responsable 
militaire.

“Cinq militaires ont perdu la 
vie”, a-t-on ajouté de même 
source.
Le mobile de son acte “est 
encore indéterminé”, a indiqué 
Irna, précisant que le tireur 
s’était “immédiatement échappé 
de la caserne” et qu’il était 
recherché.
Cet incident, rare en Iran, a eu 
lieu dans la province de Kerman 
où un double attentat suicide 
revendiqué par le groupe 
djihadiste Etat islamique a tué 
au moins 89 personnes le 3 
janvier lors d’une cérémonie 

commémorative près de la 
tombe du général Qassem 
Soleimani.
L’ex-chef de la force Qods, la 
branche chargée des opérations 
extérieures des Gardiens de la 
Révolution, l’armée idéologique 
du régime de Téhéran, avait été 
tué en janvier 2020 par une 
frappe américaine en Irak.
Personnage clé de la République 
islamique, il était célébré dans 
son pays pour son rôle dans 
la défaite de l’EI en Irak et en 
Syrie.

Une frappe de drone 
imputée à Israël 
sur une voiture 

dans le sud du Liban a 
fait un mort dimanche, 
selon un média local, le 
Hezbollah annonçant de 
son côté qu’un de ses 
combattants avait été tué 
par des tirs israéliens.
Depuis l’attaque du 
Hamas palestinien sur le 
sol israélien le 7 octobre, 
les échanges de tirs sont 
quotidiens à la frontière 
israélo-libanaise entre 
l’armée israélienne et 
le Hezbollah libanais, 
qui soutient son allié du 

Hamas, qu’Israël a juré 
d’”anéantir” à Gaza.
“La frappe, qui a visé 
une voiture à Kafra, a tué 
une personne, et d’autres 
ont subi des blessures 
modérées et mineures”, a 
déclaré l’agence officielle 
libanaise (ANI).
Une frappe sur une voiture 
“a tué un membre de 
l’équipe de protection 
du Hezbollah”, a déclaré 
à l’AFP un responsable 
de la sécurité, ajoutant 
qu’un haut commandant 
du mouvement libanais 
était la cible de l’attaque, 
mais qu’il “a échappé à la 

mort”.
Il se trouvait dans la 
voiture derrière celle qui 
a été touchée, avec trois 
autres personnes, a précisé 
cette source qui a requis 
l’anonymat.
Selon la source proche du 
Hezbollah, qui a également 
requis l’anonymat, une 
civile qui se trouvait à 
proximité du véhicule a 
également été blessée. 
Cette source a toutefois nié 
qu’un haut commandant 
était visé par cette frappe.
Plus tard dimanche, le 
Hezbollah libanais a 
annoncé qu’un de ses 

combattants avait été tué 
“sur la route de Jérusalem”, 
expression utilisée par le 
mouvement pro-Iran pour 
désigner ses membres tués 
par des tirs israéliens.

Une source de sécurité 
libanaise a pour sa part 
assuré à l’AFP qu’aucun 
soldat libanais n’avait été 
blessé ou tué dans cette 
frappe.
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CAN 2023 / Conférence de presse :
Mauritanie, Mahrez, démission et arbitrage… 

Belmadi déballe tout

CAN 2023 :
Les probabilités de qualification de l’Algérie aux huitièmes de finale

Mahrez :
Belmadi administre une piqûre anti-amnésie

Présent en conférence de 
presse avant le tant attendu 
match de demain face à 

la Mauritanie, le sélectionneur 
national, Djamel Belmadi a 
répondu aux questions des 
journalistes. Extraits…

«C’est un match décisif»
«C’est un match décisif, 
appelons un chat un chat. Avec 
peut de temps de préparation, 
nous avons joué avant hier, c’est 
aussi simple que ça. Inch’Allah, 
demain on gagne. On est dans 
la même situation que la Côte 
d’Ivoire. Il y a 22 équipes sur 24 
qui ne sont pas encore qualifiées 
avant le troisième match.»

«Je regrette l’absence de 
Bensebaini et de Bennacer»

«Je regrette l’absence de 
Bensebaini et de Bennacer qui 
sont des joueurs importants, 

mais, nous avons des joueurs 
internationaux de bon niveau 
près à les remplacer. Sur le 
plan physique tout le travail 
fait en amont au Togo pour être 
prêts. Le plus important demain 
c’est de réduire les erreurs au 
maximum, et être encore plus 
précis devant les buts, pour faire 
le break dans nos matchs.»

«L’idéal, c’est de ne pas 
parler d’arbitrage»

«L’idéal est de laisser le sujet de 
l’arbitrage et de se concentrer 
sur le match, mais quand il y 
a des décisions qui peuvent 
changer le cours de match on 
doit en parler. On a encaissé trois 
buts après recours à la VAR, 
dont deux buts face au Burkina 
Faso qui sont valables. On a eu 
trois situations où la VAR aurait 
du être vérifiée, ça me dérange 

beaucoup. Dans des matchs 
assez serrés, c’est frustrant 
qu’une décision d’arbitrage fait 
basculer un match. Contre le 
Burkina on ne concède qu’un 
corner, ils n’arrivent qu’une fois 
dans notre surface.»

«Mahrez ? Je ne vous dirais 
pas si il sera titulaire ou sur le 

banc demain»
«Je ne veux que les gens 
oublient ce que Mahrez sait 
faire. Ok ce n’était pas ses deux 
meilleurs matchs en sélection 
mais ne le tuez pas trop vite. 
Je ne vous dirais pas si il sera 
titulaire ou sur le banc, ce n’est 
pas le plus important. Ça reste 
notre capitaine.»

«On gagnera demain»
«Une démission en cas de 
défaite ? Inch’Aallah demain on 
gagnera demain.»

Avec deux points au 
compteur, au terme de 
la 2e journée (Gr. D) de 

la CAN-2023 (reportée à 2024) 
en Côte d’Ivoire (13 janvier- 11 
février), l’équipe algérienne de 
football devra battre mardi la 
Mauritanie au stade de Bouaké 
(21h00, algérienne), à l’occasion 
de la 3e et dernière journée (Gr. 
D), pour espérer arracher sa 
qualification en 1/8es de finale de 
l’épreuve.
Pour savoir comment départager 
les sélections ayant les mêmes 
points, il faut nécessairement 
avoir recours au Règlement de la 
Coupe d’Afrique des nations de 
cette édition ivoirienne. Il s’agit 
précisément de l’article 74. Celui-
ci évoque parfaitement la manière 

de départager, en cas d’égalité 
entre deux ou trois équipes du 
même groupe. La meilleure 
façon pour que les Verts évitent 
« tout calcul » est simplement 
de gagner le match de demain 
face à la sélection mauritanienne 
pour arracher leur qualification 
aux 1/8es de finale de cette 34e 
édition, sans attendre l’issue 
de l’autre match de leur groupe 

D, à savoir Angola-Burkina 
Faso, prévu également mardi au 
même horaire au stade Charles 
Konan Banny à Yamoussoukro. 
De plus, même en cas de match 
nul, l’équipe nationale pourrait 
se qualifier parmi les quatre 
meilleurs troisièmes, mais 
cela dépendrait également des 
résultats des autres groupes.
Dans le troisième cas des 
probabilités, il y a lieu de citer le 
cas d’une victoire des “Verts” et 
d’un match nul dans l’autre match 
entre l’Angola et le Burkina 
Faso, les trois équipes peuvent se 
retrouver avec 5 points chacune. 
Là, toujours selon le règlement 
74, mais dans son point 2 de la 
compétition, en cas d’égalité de 
points entre plus de deux équipes 

à l’issue des matches de groupe, 
les équipes seront départagées 
selon les critères suivants : le 
plus grand nombre de points 
obtenus dans les rencontres 
entre les équipes concernées, la 
meilleure différence de buts dans 
les rencontres entre les équipes 
concernées, et le plus grand 
nombre de buts marqués dans 
les rencontres entre les équipes 
concernées.
Par ailleurs, et dans le cas 
d’égalité parfaite entre les 
équipes, un tirage au sort sera 
effectué par la commission 
d’organisation, pour déterminer 
le 1er, le 2e, et le 3e du groupe 
D. Il y a lieu de faire remarquer 
que dans le cas où l’Algérie serait 
tirée au sort à la première place, 

elle restera à Bouaké pour jouer 
les 1/8es de finale, le 27 janvier 
contre le meilleur troisième des 
groupes B, E, et F. Si l’Algérie 
termine 2e de son groupe, elle 
affrontera le 30 janvier le leader 
du groupe E à Korhogo (Mali, 
Namibie, ou Tunisie), alors 
qu’en cas de troisième place, les 
Algériens hériteraient du leader 
du groupe A ou celui du groupe B 
(28 ou 29 janvier).
Enfin, il est tout aussi important 
de rappeler que pour le moment, 
et à l’issue de la deuxième 
journée, le Burkina Faso et 
l’Angola occupent conjointement 
la tête du groupe D avec 4 points 
chacun, devant l’Algérie (2 
points), alors que la Mauritanie 
ferme la marche avec 0 point.

Nombreux sont les Algériens qui 
attendent beaucoup plus de Riyad 
Mahrez. Après deux matchs à 

la CAN-2023, le capitaine n’a pas pu se 
montrer décisif ou peser dans un jeu qui, on 
doit le souligner, penchait beaucoup trop à 
gauche. Malgré cela, il est constatable que 
l’ancien sociétaire de Manchester City a 
toujours la confiance de Djamel Belmadi.
Si le doute persiste sur le niveau actuel de 
Mahrez, le sélectionneur de l’EN demande 
plus d’indulgence avec le gaucher.  « Je ne 
veux que les gens oublient ce que Mahrez 
sait faire. Ok ce n’était pas ses deux 
meilleurs matchs en sélection mais ne le 
tuez pas trop vite », admet et recommande 
Belmadi ce lundi en conférence de presse 
d’avant-match prévu ce mardi (21) contre 
la Mauritanie. Ce duel clôturera la phase de 
groupes de la CAN-2023 (13 janvier – 11 

février) pour l’Algérie dans la poule “D”.
Probablement remplaçant ?

Par ailleurs, sur la question concernant 
l’idée de se passer de Mahrez pour la sortie 
contre les Mourabitounes, la réponse du 
driver d’El-khadra était sèche. « Je ne vous 
dirai pas si il sera titulaire ou sur le banc, ce 
n’est pas le plus important. Ça reste notre 
capitaine. Il a toujours joué sous pression. 
J’ai toute confiance en lui et toute l’équipe 
a confiance en lui », assure Belmadi.
Ce dernier signifie clairement que le poids 
de Mahrez au sein du groupe n’a rien à voir 
avec son statut de titulaire. Compréhensible 
car le Ballon d’Or africain 2016 a déjà fait 
ses preuves avec un CV international qui 
fait de lui le meilleur passeur (32 assists) 
de l’histoire de l’Algérie en plus d’être 
le 3e meilleur buteur algérien de tous les 
temps (30 pions).



Sport International 13
Mercato :

Newcastle sort les barbelés pour ses tauliers

Girona se frotte déjà les mains avec son serial buteur 
Artem Dovbyk

Confronté à un intérêt 
grandissant des cadors 
européens pour plusieurs 

de ses joueurs clefs, Newcastle 
n’a pas l’intention de se faire 
piller sur ce mercato hivernal et 
compte sur ses forces en présence 
pour regagner les sommets de 
la Premier League. Mais la 
réalité risque de vite rattraper les 
Magpies…
Quand le chasseur se retrouve 
chassé. La saison dernière, 
Newcastle épatait tout son monde 
en bouclant l’édition 2022-2023 à 
la quatrième place du classement 
de Premier League, synonyme de 
qualification pour la prochaine 
Ligue des champions. Pour fêter 
dignement son retour dans la plus 
prestigieuse des compétitions 
européennes, le club basé dans 
le Tyne and Wear a employé les 
grands moyens pour se doter d’un 
effectif de qualité dans l’optique 
de se montrer performant à tous 
les niveaux. Mais quelques 
mois plus tard, les Magpies ne 
semblent pas avoir confirmé les 
attentes placées en eux outre-
Manche. Outre une élimination 

précoce dès la phase de groupes 
en C1, les Toons sont en perte de 
vitesse en championnat.
Dans le dur sur le plan sportif 
malgré une légère embellie en FA 
Cup, Newcastle a une nouvelle 
fois montré ses limites face à 
un gros poisson en mordant la 
poussière contre Manchester City 
devant son public (2-3). Avec 
ce nouveau revers, le quatrième 
consécutif en Premier League, le 
club anglais est plus que jamais 
distancé du top 4, pointant à 
14 unités d’Aston Villa. Aux 
antipodes des objectifs fixés en 
début de saison, la formation 
du nord de l’Angleterre tremble 

en parallèle à l’idée de perdre 
des joueurs. Si nous évoquions 
ces derniers jours un intérêt du 
Paris Saint-Germain pour Bruno 
Guimaraes, c’est désormais 
Kieran Trippier et Callum Wilson 
de se retrouver dans le viseur 
de grosses cylindrées du Vieux 
Continent.
Newcastle ne lâche pas l’affaire 
pour Trippier et Wilson mais…
En quête d’un latéral droit pour 
la deuxième moitié de saison, 
le Bayern Munich a pris ses 
précautions. Gardant dans un 
coin de sa tête Nordi Mukiele 
en tant que cible privilégiée, le 
Rekordmeister s’est mis en tête de 

s’attacher les services de Kieran 
Trippier en guise d’alternative. 
Disposant des faveurs de 
l’entraîneur munichois qui 
apprécie tout particulièrement son 
profil en vertu de son expérience, 
sa faculté à se projeter vers l’avant 
et son leadership sur et en dehors 
du pré, l’international anglais est 
partant et a donné son accord au 
champion d’Allemagne en titre 
pour effectuer le trajet outre-Rhin 
avant le 1ᵉʳ février. Cependant, 
Newcastle ne l’entend pas de 
cette oreille-là. Manquant de 
profondeur à ce poste et déterminé 
à conserver un de ses joueurs 
clefs, le club anglais n’a pas tardé 
à manifester son refus auprès de 
son homologue germanique en 
dépit d’une offre de prêt avec 
option d’achat transmise par ce 
dernier, à en croire les propos 
du Telegraph. Le club anglais 
ne veut pas vendre son capitaine 
mais une somme de 13 à 14 
millions d’euros pourrait changer 
les choses selon Sky Sports.
Outre la gestion de l’épineux 
cas Trippier, le pensionnaire de 
Premier League doit négocier 

en parallèle avec l’Atlético de 
Madrid. D’après les indiscrétions 
du Daily Mail, le bourreau du 
Real Madrid en Coupe du Roi 
serait intéressé par les services 
de Callum Wilson. Pour mettre 
toutes les chances de son côté, 
la formation ibérique s’est 
immédiatement rapproché de 
l’entourage de l’attaquant de 31 
ans et aurait également formulé 
une offre de prêt. Si cette 
proposition a été balayée d’un 
revers de main par la direction 
des Toons, celle-ci n’est pas 
complétement fermée à l’idée 
de se séparer de l’ex-buteur 
de Bournemouth. Bien que ce 
dernier, sous contrat jusqu’en 
2025 et auteur de 8 buts dont 1 
passe décisive en 20 apparitions 
toutes compétitions confondues 
(dont 10 titularisations), reste 
populaire aux yeux du public 
de St James’ Park, Newcastle 
risque de devoir sacrifier à 
contrecœur l’Anglais s’il 
souhaite se conformer aux règles 
de rentabilité et de durabilité 
de la Premier League. Affaire à 
suivre…

Auteur d’un triplé hier lors 
d’un festival contre le 
Séville FC (5-1), Girona 

a repris la tête de la Liga afin de 
poursuivre sa saison historique de 
la meilleure des manières. Le club 
catalan peut cette fois remercier 
son serial-buteur ukrainien Artem 
Dovbyk qui est en train de mettre 
tout le monde d’accord.
Ce dimanche, la Liga offrait 
moult scénarii fous dans la course 
au titre. Mené 2-0 par la lanterne 
rouge Almeria, le Real Madrid a 
arraché une victoire 3-2 sous fond 
de polémique. Le FC Barcelone a 
lui été rejoint par le Real Betis 
Balompié à 2-2 sur un doublé 
d’Isco avant de s’imposer 4-2. 
Sous pression face aux résultats 
positifs de ses concurrents, 
Girona était donc attendu au 
tournant. Surtout que le club 
catalan avait déçu la semaine 
dernière contre Almeria (0-0). Et 
l’inquiétude pouvait avoir lieu 
lorsque Isaac Romero ouvrait le 
score pour Séville rapidement 
(10e) mais dans la foulée, 
Girona a su répondre grâce à la 
foudre ukrainienne. Réalisant 
un triplé en six minutes (13e, 
15e et 19e, l’attaquant Artem 
Dovbyk a totalement renversé la 
rencontre permettant à son équipe 
de relever la tête et finalement 
s’imposer 5-1. Conséquence, 
Girona reprend la tête de la Liga 
avec un point d’avance sur le 
Real Madrid (mais un match de 
plus au compteur).
«C’est incroyable. La vitesse, 

la verticalité et le soutien des 
joueurs du milieu et du centre… 
sont formidables. Nous étions 
une équipe très verticale avec 
beaucoup de détermination. 
Dovbyk a la capacité de marquer 
des buts, le troisième est l’un 
des plus spectaculaires que nous 
ayons vu. Ces joueurs méritent 
tout, c’est un spectacle de les 
voir s’entraîner. Je les apprécie 
vraiment et je reconnais leur 
talent» lâchait Michel à l’issue 
de cette partie, fier de la partition 
d’Artem Dovbyk. Une rencontre 
qui confirme la grande forme de 
l’attaquant de 26 ans. Meilleur 
joueur de Liga en décembre 
dernier, il affiche des standards 
incroyables avec Girona avec 
14 buts et 6 passes décisives en 
20 rencontres. C’est d’ailleurs 
11 buts et 4 offrandes sur les 
11 derniers matches disputés 
en championnat pour le natif 
de Cherkasy. Il se retrouve co-
meilleur buteur du championnat 
avec Jude Bellingham et à une 
unité de Savio meilleur passeur 
du championnat.
Une valeur qui a été multipliée 

par 6
Une réussite insolente pour un 
joueur débarqué pour seulement 
7,75 millions d’euros à Girona en 
provenance du Dnipro-1 cet été. 
Artem Dovbyk restait certes sur 
une saison 2022/2023 incroyable 
dans le championnat ukrainien 
avec 29 buts et 8 offrandes en 
39 rencontres mais son parcours 
était assez chaotique. Passé 

au Cherkaskyi Dnipro et au 
FK Dnipro-Dnipropetrovsk en 
début de carrière, deux clubs qui 
n’existent plus, il avait montré de 
belles dispositions et Lens figurait 
dans les clubs intéressés par ses 
services en 2018. Parti finalement 
à Midtjylland au Danemark, il s’y 
est raté avec 22 apparitions pour 
1 but et c’est seulement à son 
retour en Ukraine en 2020 qu’il 
a vraiment explosé au Dnipro-1. 
Cela lui avait d’ailleurs permis de 
disputer l’Euro 2020 où il a été le 
héros de la Zbirna en catapultant 
l’équipe en 1/4 de finale en 
battant la Suède 2-1 au bout des 
prolongations.
Désormais doté d’un nouveau 
statut (23 capes, 7 buts), il avait 
fait le choix Girona cet été où il 
a retrouvé son compatriote Viktor 
Tsygankov qui brille également. 

D’ailleurs, l’Olympique de 
Marseille avait tenté le coup. «Il 
y avait déjà des discussions il y 
a 6 mois mais ça s’est intensifié 
depuis. Tout est possible. 
Pourquoi pas, l’équipe se bat 
pour la Ligue des champions. 
La chose la plus importante est 
d’avoir un accord» avait annoncé 
le joueur à Megogo au printemps 
dernier. Finalement débarqué 
en Espagne, Artem Dovbyk 
semble avoir le bon choix en 
s’acclimatant idéalement à la 
Liga et en connaissant un début 
de saison canon. Et évidemment, 
les prétendants sont déjà là à 
l’image de l’Atlético de Madrid 
et Chelsea qui sont déjà sur les 
rangs.
Mais rapidement, le directeur 
sportif de Girona Pere Guardiola 
a sorti les barbelés : «le vestiaire 

n’est pas un supermarché, nous 
n’avons d’offres pour personne. 
Ni pour Aleix du Barça, ni pour 
Dovbyk de Chelsea, ni pour 
personne. Et nous n’avons pas 
non plus l’intention de vendre 
à qui que ce soit. Le fait est que 
les journalistes aiment beaucoup 
le mercato. Écoutez, la vérité est 
que nous avons une bonne équipe. 
Évidemment, et c’est ce qui est 
normal, c’est que les choses 
finissent par arriver. Les gens 
le remarquent parce que nous 
faisons bien les choses.» Estimé 
déjà à 45 millions d’euros, Artem 
Dovbyk pourrait voir cette somme 
augmenter au fil des prochaines 
semaines et des prochains mois 
s’il continue sur cette dynamique. 
Girona qui connaît une saison de 
rêve sur tous les plans peut déjà 
se frotter les mains.
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Des chercheurs ont simulé la première transaction 
marchande quantique

Ce robot explore les environnements en poussant 
comme une liane

Les smartphones ne seront plus qu’un (mauvais) souvenir 
d’ici dix ans

Des chercheurs chinois ont 
mis au point un nouveau 
protocole pour protéger 

les transactions marchandes avec 
l’informatique quantique. Simple 
preuve de concept, le protocole 
repose sur un petit réseau de cinq 
ordinateurs quantiques.
Les ordinateurs quantiques 
menacent la sécurité des données 
car ils seront capables de casser 
très rapidement les meilleurs 
chiffrements actuels. Il est donc 
nécessaire de créer de nouveaux 
systèmes de sécurité pour l’ère 
de l’informatique quantique. Des 
chercheurs des universités de 
Nankin et de Renmin de Chine, 
ont créé et testé pour la première 
fois un protocole quantique pour 
le commerce en ligne.
Les chercheurs ont conçu un 

petit réseau de cinq ordinateurs 
quantiques connectées par des 
fibres optiques. Un ordinateur a 
joué le rôle du marchand, deux 

étaient les clients, et deux autres 
ont servi de médiateurs. Ils ont 
décrit en détail leur protocole 
dans un article publié dans la 

revue Science Advances.
Une preuve de concept
Le protocole est basé sur une 
signature numérique quantique 
(QDS) et combine le partage de 
secret quantique avec le hachage 
universel à usage unique. Le 
marchand génère un contrat que 
les deux parties signent, et tout 
transite par un médiateur. Le 
contrat fait 428 072 bits, soit la 
taille du contrat client Amazon 
Web Services, pris comme 
exemple. Le système permet au 
marchand et au client de signer le 
contrat en un dixième de seconde. 
Le protocole est bien plus rapide 
que de précédents protocoles 
théoriques et plus proche de 
la vitesse de l’informatique 
classique.
Toutefois, selon Hoi-Kwong 

Lo de l’université de Toronto 
qui a été contacté par The New 
Scientist, augmenter la taille du 
réseau risque de poser problème. 
Pour qu’un million d’utilisateurs 
puisse accéder aux transactions, 
il faudrait mille milliards de clés. 
Dans tous les cas, il s’agit d’une 
simple preuve de concept et non 
d’un protocole fini, destiné à être 
utilisé sur des sites marchands. 
« Nous aimerions que d’autres 
équipes de recherche utilisent 
ou développent davantage 
notre travail et valident divers 
scénarios d’application dans 
certains réseaux métropolitains 
de communication quantique 
existants », a indiqué Hua-Lei 
Yin, l’un des auteurs de l’article.

Coup de froid sur la téléphonie. 
Les annonces successives de l’AI 
Pin de la société Humane et du 
Rabbit R1, de la start-up Rabbit 
Inc, deux petits appareils qui, 
grâce à l’IA, permettent de nous 
affranchir de nos smartphones, 
ont eu l’effet d’un coup de 
tonnerre dans la planète tech. 
Nos iPhone et autres Samsung 
Galaxy s’apprêtent-ils à quitter 
nos poches définitivement pour 
être remplacés par de nouveaux 
produits dont on cerne déjà les 
contours ? Pour le savoir, 20 
Minutes a interrogé Damien 

Douani, expert en innovations, 
cultures et usages du numérique, 
et Florent Roulier, responsable 
innovation pour la société de 
conseil en transformation digitale 
Niji.
Deux visions de l’avenir
« Une course à la réinvention 
du smartphone est en marche, 
la volonté d’imaginer la suite 
est là », lance d’emblée Damien 
Douani, expert en innovations, 
cultures et usages du numérique. 
Production de smartphones en 
baisse (-19,5 % en 2023, selon 
Trendforce, à 250 millions 

d’unités) ; technologie ayant 
atteint une certaine maturité 
(même si les nouveaux Galaxy 
S24 de Samsung innovent) ; 
développement du marché du 
reconditionné (un smartphone 
sur cinq vendus en France est 
de seconde main)… autant 
d’indicateurs pour donner le feu 
vert à la succession. Sans oublier 
l’IA.
« L’IA constitue une très belle 
occasion pour ces changements 
et deux visions de cet avenir sont 
là. D’abord, celle constituant à 
rapprocher encore plus les écrans 

de nos yeux. Après les écrans des 
cinémas, des téléviseurs et des 
smartphones, place à ceux des 
casques, comme avec l’Apple 
Vision Pro, ou aux lunettes, 
comme les Ray Ban Stories de 
Meta, qui veulent rapprocher 
l’information de nos yeux. 
Deuxième direction : escamoter 
l’écran ou le faire disparaître. 
C’est quelque chose qui s’intègre 
plus dans notre environnement et 
notre contexte », selon Damien 
Douani.
Pour Florent Roulier de la société 
Niji, les « AI Pin et Rabbit 

R1 proposent vraiment une 
alternative au smartphone, plutôt 
qu’un appareil complémentaire, 
comme une smartwatch ». 
Surtout, selon lui, « l’intérêt de ces 
appareils est que, grâce à eux, on 
va récupérer jusqu’à sept heures 
de vie par jour ! ». Soit le temps 
que certains passent sur leurs 
écrans quotidiennement. Ainsi, 
en interagissant vocalement 
avec une intelligence artificielle, 
nous serions capables de nous 
réapproprier une partie de nos 
existences…

Des chercheurs italiens ont créé 
un nouveau robot capable de 
croissance en s’inspirant du règne 
végétal. Tel une liane, il pousse 
autour de supports et peut se 
diriger vers la lumière.
Comment explorer et coloniser un 
environnement sans la moindre 
infrastructure, par exemple 
sur une autre planète ? Les 
robots traditionnels pourraient 
rencontrer des difficultés dès 
qu’ils se trouvent en présence 
d’un obstacle imprévu. Dans 
un article publié dans la revue 
Science Robotics, l’Institut 
italien de technologie apporte une 
nouvelle solution en s’inspirant 
de plantes déjà spécialisées dans 
cette tâche, à savoir les vignes et 

lianes.
Les chercheurs ont dévoilé leur 
toute dernière création dans le 
domaine de la robotique molle. 
Le robot, qui s›appelle FiloBot, 
s›inscrit dans le projet Growbot. 
Il est très similaire au robot de 
l›institut présenté en mars 2023, 
qui était conçu pour explorer 
sous le sol comme des racines. 
Ce nouveau modèle est un robot 
autonome qui pousse comme une 
plante.

Une liane qui pousse grâce à 
l’impression 3D

Pour ce faire, FiloBot utilise 
l›impression 3D. La tête du robot 
contient un élément chauffant 
qui fait fondre du filament, qui 
est ensuite déposé en couches 

circulaires sous la tête. Cela crée 
le corps du robot en forme de 
tube, avec le filament qui arrive 
au milieu, poussant la tête vers 
l›avant. La tête du robot contient 
un ensemble de capteurs qui lui 

permet de pousser en direction de 
la lumière ou aller à l›encontre 
de la gravité. En changeant les 
capteurs dans la tête, le robot 
pourrait aussi pousser en direction 
de l›humidité, de la chaleur ou 

encore de traces chimiques. En 
modifiant l›épaisseur de la couche 
imprimée d›un côté de son corps, 
le robot peut changer la trajectoire 
de sa tête et s›enrouler autour de 
supports. Il peut également créer 
un corps plus léger pour pousser 
plus vite, ou un corps plus robuste 
et rigide afin de se suspendre au-
dessus d’un vide.
Les chercheurs espèrent que 
cette technologie pourra être 
utilisée pour assister et surveiller 
des opérations de secours dans 
des milieux très variables, 
pour mesurer la pollution 
environnementale dans des zones 
dangereuses, ou encore pour 
explorer des terrains inconnus ou 
changeants.
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En collaboration avec 
Dre Laure Dominjon 
(Médecin généraliste)

Des maux de tête, des 
courbatures, de la fièvre, la 
gorge irritée ? Vous avez 
peut-être la grippe. Quels 
médicaments prendre 
contre cette maladie 
virale ? Peut-on soulager 
les symptômes avec des 
remèdes naturels ? Comment 
surveiller la survenue de 
complications ? Réponses 
d’un médecin généraliste.
Sous nos latitudes, les 
épidémies saisonnières 
de grippe démarrent en 
général en novembre pour se 
terminer en avril. Elles sont 
plus ou moins fortes. Santé 
publique France estime que, 
chaque année en France, 
2,5 millions de personnes 
sont touchées, en moyenne .
Des symptômes grippaux 
qui durent une semaine
Les symptômes de la 
grippe sont bien connus :
• Une fièvre élevée ;
• Des courbatures ;
• Des maux de tête ;
• Un nez qui coule ;
• Une toux ;
• La gorge irritée…

Quelle est la durée d’une 
grippe ? Combien de temps 

pour guérir ?
Les cinq premiers jours 
sont les plus difficiles à 
passer, mais les symptômes 
s’estompent, en général, après 
sept à dix jours, observe la 
Dre Laure Dominjon, médecin 
généraliste et présidente 
du syndicat ReAGJIR 
(Regroupement autonome 
des généralistes jeunes 
installés et remplaçants).
La grippe est contagieuse 
quelques jours avant 
l’apparition des symptômes 
et pendant toute leur durée, 
soit une dizaine de jours.

Quel médicament utiliser 
pour soigner la grippe ?

Il n’existe pas de traitement 
spécifique à la grippe.
Des médicaments antiviraux, 
l’oseltamivir et le zanamivir, 
n’ont montré qu’une très 
faible efficacité chez les 
adultes en bonne santé, 
puisqu’ils réduisent d’une 
journée seulement la durée 
des symptômes. Ils sont 
utilisés essentiellement à 
l’hôpital pour réduire le 

risque de complications. 
Ces médicaments peuvent, 
éventuellement, être utilisés 
en prévention, chez des sujets 
à risque de forme sévère et 
cas contacts, par exemple 
dans les maisons de retraite, 
pour éviter la propagation 
d’une épidémie. Mais ils 
doivent être administrés 
dans les 48 heures après 
l’apparition des symptômes.
En réalité, on ne dispose contre 
la grippe que de traitements 
symptomatiques contre la 
fièvre, la toux et le nez qui coule.
Les antibiotiques n’ont aucune 
efficacité contre la grippe
Les antibiotiques n’ont aucune 
efficacité contre les virus 
grippaux. Ils ne sont prescrits 
qu’en cas de surinfection 
bactérienne affectant, 
notamment, les poumons.

En cas de grippe, que 
prendre pour faire baisser 

la fièvre ?
La fièvre est un mécanisme 
naturel qui aide l’organisme 
à combattre le virus de la 
grippe. « On ne cherche à la 
faire redescendre que si elle 
est mal tolérée, avec des maux 
de tête intenses par exemple 
», explique la Dre Dominjon.
Le paracétamol en 
première intention
Dans ce cas, le médicament 
de choix est le paracétamol.
• Pour un adulte de plus 
de 60 kg, la dose maximale 
est de 4 grammes par jour ;
• Pour une personne 
âgée ou un patient atteint 
d’une maladie rénale ou 
hépatique, on ne dépassera 
pas 3 grammes par jour ;
• Chez un enfant, 
la dose maximale est 
de 60 milligrammes 
par kilo et par jour.
L’ibuprofène est déconseillé
Les anti-inflammatoires non 
stéroïdiens (AINS), comme 
l’ibuprofène, sont déconseillés 
en cas de fièvre ou d’infection. 
« Ces médicaments peuvent 
masquer les symptômes 
comme la fièvre ou la douleur, 
conduisant à un retard de 
prise en charge, avec pour 
conséquence un risque de 
complication de l’infection. 
Attention à l’automédication 
», avertit Laure Dominjon.
Toux, rhume : attention aux 

médicaments
Depuis quelques années, les 

alertes se multiplient contre 
les médicaments contre la toux 
et le rhume. Ces produits, dont 
beaucoup sont en vente libre 
en pharmacie, peuvent avoir 
des effets indésirables graves.
Les Académies de médecine 
et de pharmacie, ainsi que 
l’Agence nationale de sécurité 
du médicament (ANSM) 
ont récemment mis en garde 
contre les médicaments anti-
rhume qu’elles estiment peu 
efficaces et potentiellement 
dangereux. « Beaucoup de 
ces médicaments contiennent 
de la pseudo-éphédrine, un 
vasoconstricteur qui peut 
avoir des effets indésirables 
rares mais graves, comme 
un infarctus du myocarde 
ou un accident vasculaire 
cérébral », rappelle la Dre 
Dominjon. L’ANSM a publié 
une fiche pratique qui signale 
les médicaments concernés.
De même, les produits 
antitussifs contiennent « des 
molécules potentiellement 
addictives qui risquent 
d’entraîner une somnolence 
excessive et pouvant entraîner 
des pauses respiratoires. C’est 
pourquoi ces médicaments 
ne sont pas à utiliser chez les 
personnes âgées et sont contre-
indiqués chez les enfants. On 
limite au maximum leur usage 
chez les adultes. L’utilisation 
d’un médicament n’est 
jamais anodine. Quel que soit 
le mode d’administration, 
les molécules passent 
dans le sang et peuvent 
avoir des effets délétères 
à court ou moyen terme ».
La Dre Dominjon rappelle que 
la toux est un réflexe naturel 
et indispensable de défense 
de l’organisme qui permet de 
drainer les voies respiratoires. 
On ne la traite que si elle est 
très gênante. Dans ce cas, 
les solutions les plus simples 
sont souvent les meilleures.

Quels sont les remèdes de 
grand-mère contre la grippe 

?
Lesboissons chaudespeuvent 
aider à soulager les gorges 
irritées. Avec une cuillerée 
de miel, c’est encore mieux. 
L’analyse de plusieurs études 
scientifiques, publiée en 
août 2020 dans le British 
medical journal, suggérerait 
que le miel soulage la toux 
et l’obstruction nasale 

plus efficacement que les 
traitements standards. Le miel 
est cependant déconseillé chez 
les enfants de moins de 1 an.
Lorsque le nez est bouché, ou 
qu’il coule, il est plus efficace 
de faire des lavages réguliers à 
l’eau salée, à l’aide d’un spray 
ou d’une dosette. L’action est 
purement mécanique : « La 
solution saline va fluidifier 
les sécrétions et faciliter 
l’évacuation des microbes 
et des poussières collés à 
la muqueuse », explique 
la médecin généraliste.

Surveiller les signes de 
complications

Chez certaines personnes, 
ces symptômes persistent 
ou s’aggravent. Des signes 
doivent alerter comme une 
fièvre élevée pendant plus de 
trois jours, une conscience 
altérée, des difficultés 
respiratoires, une sensation 
d’oppression dans la poitrine, 
une déshydratation, une 
perte de poids, des difficultés 
à s’alimenter… Il faut 
être attentif à ces signes 
d’alerte chez une personne 
âgée, un nourrisson, une 
femme enceinte ou toute 
personne fragilisée par 
une maladie chronique.
Parfois, une hospitalisation 
est nécessaire. Au cours 
de l’épidémie 2019-2020, 
considérée de faible ampleur, 
plus de 6 000 personnes ont été 
hospitalisées pour une grippe, 
après un passage aux urgences.

Un test Covid-19 parfois 
nécessaire

La grippe et la Covid-19 ont 
beaucoup de symptômes 
en commun : la fièvre, les 
courbatures, les maux de 
tête… Dans le contexte actuel, 
le risque de propagation du 
coronavirus est redoutable. 

C’est la raison pour laquelle il 
est recommandé de consulter 
un médecin pour évaluer 
l’opportunité d’un test à la 
recherche du Sars-Cov2 chez 
toute personne qui présente ce 
type de symptôme ; le but étant 
d’isoler si besoin le patient et 
de dépister ses cas contacts. « 
Face à un patient qui présente 
des symptômes évocateurs, 
le médecin généraliste évalue 
la situation et il décide de 
l’intérêt de prescrire, ou 
non, un test diagnostic de 
la Covid-19 pour éliminer 
cette possibilité. Si le test est 
négatif, ce sera plutôt en faveur 
d’un diagnostic de grippe », 
explique la Dre Dominjon.
Un double test grippe et 
Covid-19, effectué sur le même 
prélèvement nasal, est indiqué 
dans certaines situations 
(patients hospitalisés ou 
résidant dans un établissement 
médico-social, enfants). Il 
est réalisé le plus souvent 
en milieu hospitalier.

Des gestes barrières 
indispensables contre les 

virus
Plus que jamais, lesgestes 
barrièresrestent d’actualité : se 
laver les mains régulièrement, 
porter un masque, tousser 
et éternuer dans son coude, 
aérer très régulièrement… Ces 
mesures simples permettent 
de limiter la propagation des 
virus de la grippe comme de 
la Covid-19. Lorsqu’un cas 
de grippe se déclare dans 
un foyer, il est conseillé de 
porter un masque, pendant la 
durée des symptômes, pour 
protéger les plus fragiles.

Comment soigner une grippe rapidement ?
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Face au froid, il faut 
miser sur les épices dites 
«réchauffantes» car elles 

aident le corps à mieux supporter 
les basses températures.
Quand il fait (très) froid, le 
corps a besoin de réconfort et 
de se réchauffer de l’intérieur. 
Les naturopathes et experts 
en médecine ayurvédique 
préconisent de manger des 
aliments cuits (au four, 
à la vapeur...) et chauds, 
notamment des légumes racines 
(betterave, carotte, céleri, 
panais...) et d’inclure des 
épices «(ré)chauffantes» dans 
son alimentation ou dans ses 
infusions. Mais qu’est-ce-que 
c’est ?
Le cumin favorise le transport 

de l’oxygène dans le corps
En Ayurvéda, certaines épices 
ont des affinités avec nos tissus 
cellulaires et nos organes et 
sont dites «réchauffantes». C’est 
notamment le cas du cumin que 
l’on peut saupoudrer dans ses 
plats chauds ou ajouter dans ses 
appareils à quiche ou soupes 
par exemple. Sa teneur en fer 
(66.4 mg pour 100 g) aide à la 
formation des globules rouges, 
essentielle pour transporter 
l’oxygène jusque dans les organes 
et ainsi réchauffer tout le corps. Il 
booste le système immunitaire, 
empêchant ainsi les petits coups 
de fatigue de l’hiver. De plus, 

après un repas trop copieux 
ou riche, le cumin facilite la 
digestion : «le cumin est riche en 
nutriments et en antioxydants, il 
stimule la vésicule biliaire et le 
pancréas, et agit dans la digestion 
des graisses» nous précise Claire 
Marino, naturopathe.
La cannelle est conseillée aux 

personnes frileuses
En hiver, la cannelle a tout 
pour séduire. Riche en fibres, 
pourvoyeuse de calcium, 
potassium, fer, elle stimule la 
circulation sanguine : voilà 
pourquoi elle est conseillée en 
médecine chinoise aux personnes 
frileuses, en particulier celles 
qui ont souvent les mains et 
pieds froids ou des sensations 
de froid dans l’abdomen ou du 
petit bassin (surtout pendant 
les règles). En plus de son goût 
boisé et réconfortant, c’est un 
excellent stimulant, antiseptique 
et bactéricide, idéal en cas de 
rhume, grippe ou autres maux 
de l’hiver. Elle aide également 
à soulager les digestions lentes 
et compliquées. A consommer 
en infusion, ou parsemée dans 
ses plats en respectant la dose 
recommandée de 1 à 2 g par jour, 
soit ½ à 1 cuillère à café.
Le poivre de Cayenne est celui 
qui réchauffe le plus !
Qu’il soit blanc, rouge ou 
noir, le poivre contient de la 
capsaïcine, une molécule qui 

lui confère son côté piquant et 
qui a le pouvoir de légèrement 
dilater les vaisseaux sanguins, 
ce qui accélère la circulation 
sanguine, entraîne une sensation 
de chaleur et ainsi réchauffe 
l’organisme. «La capsaïcine 
augmente l’activité métabolique 
des cellules, ce qui provoque 
la sensation de chaleur. Ce 
composé modifie aussi l’activité 
du transport de calcium dans 
les muscles, ce qui intensifie la 
production de chaleur», confirme 
dans son blog Advenka Kelly 
Godbout, biologiste au Centre de 
Recherche du CHU de Québec. 
Le poivre de Cayenne est celui 
qui contient le plus de capsaïcine 
: c’est donc théoriquement celui 
qui réchauffe le plus. Le poivre 
noir contient une molécule 
similaire (la piperine) aux mêmes 
effets calorifiques. Enfin, le 
poivre est aussi doté de bonnes 
propriétés antibactériennes, et est 
particulièrement intéressant en 
début de rhume. 

Le gingembre améliore la 
répartition de la chaleur

Le gingembre est une plante 
qui «réchauffe l’organisme», 
rappelle le Dr Michèle Serrand 
dans son livre «Ginseng, 1000 
ans de bienfaits» (Alpen). Il 
a une action circulatoire qui 
agit comme un vasodilatateur 
périphérique. Autrement dit, il 
facilite la distribution du sang 

vers les extrémités (mains, pieds) 
et améliore la répartition de 
la chaleur au travers du corps. 
«C’est le cas du gingembre, mais 
aussi de la cannelle, du piment, 
du poivre et de la cardamome», 
liste de son côté le Dr Philippe 
Stéfanini dans le livre «La 
santé par l’eau froide» (édition 
Jouvence). Le gingembre peut 
se consommer frais dans des 
plats salés ou en racine dans des 
infusions. La prise de gingembre 
ne doit pas dépasser 1,5 g par 
jour, au delà, il peut entraîner des 
maux de ventre. 
Le fenugrec réchauffe le haut 

du corps
Moins connu que les épices 
préalablement présentées, le 
fenugrec est une plante herbacée 
de la famille des haricots dont le 
goût astringent et amer rappelle 
un peu celui du thé indien. 
C›est la graine de fenugrec qui 

est utilisée. En pharmacopée 
ayurvédique, du fait de sa saveur 
amère et piquante sur le long 
terme, cette épice réchauffe 
l›organisme, particulièrement 
la gorge et le haut du corps en 
augmentant Pitta, l›énergie qui 
gouverne le métabolisme comme 
la digestion, la transformation et 
l›assimilation de nourritures tant 
physiques (par l›alimentation) 
que mentales et spirituelles. On 
peut facilement le consommer 
avec les cucurbitacées (courges, 
potimarron…) ou de la patate 
douce, ainsi qu›avec des viandes 
rouges (bœuf, agneau) ou des 
plats de poissons au lait de coco. 
Il est également possible de faire 
infuser les graines en guise de 
tisane (pas plus de 6 g de graines 
de fenugrec par jour, soit environ 
2 cuillères à café).

Pinterest a dévoilé la couleur de 
maquillage qui sera partout en 
2024 et c’est une surprise. Rose, 
nude, marron, pêche ? Que nenni 
Pinterest a révélé son rapport 
annuel révélant les tendances 
mode, déco, food ou encore 
musique qui vont rythmer 2024. 
En ce qui concerne l’univers 
de la beauté, c’est la couleur 
bleue qui semble plaire aux 
beautystas. Comment bien porter 
un maquillage bleu ?
Une couleur en hommage aux 
années 60
Alors que 2024 vient de 
démarrer, les tendances qui seront 
incontournables cette année 

commencent déjà à se dessiner. 
Pinterest, véritable incubateur 
des tendances et inspirations, a 
annoncé la couleur phare qu’on 
s’apprête à voir partout dans 
son rapport Pinterest Predicts 
2024. En analysant les données 
de milliards de recherches 
effectuées sur la plateforme par 
plus de 480 millions d’utilisateurs 
dans le monde entier, Pinterest 
a découvert que le bleu est 
la couleur de maquillage qui 
s’impose dans les envies beauté. 
Bien que «peach fuzz» ait été 
élue couleur de l’année 2024 
par Pantone, le maquillage bleu 
azur est plébiscité par la Gen Z 

et les Milléniaux. C’est une teinte 
inattendue qui rend hommage 
aux mises en beauté des années 
60, avec la star Twiggy comme 
ambassadrice.

Du bleu sur les yeux et les ongles 
en 2024
Grâce au rapport Pinterest 
Predicts 2024, on constate 
que c›est surtout la manucure 

bleue qui suscite le désir avec 
une augmentation de +260% 
de recherche pour la requête 
«ongles bleus originaux» sur la 
plateforme. Tenter le bleu sur 
les ongles est une façon simple 
d›adopter la tendance. Mais 
pour les plus audacieuses, cette 
couleur pourra se décliner à 
volonté sur le regard car le «look 
avec maquillage turquoise» a 
connu une recherche croissante 
de +100%, tandis que les termes 
«esthétique fard à paupières bleu» 
a enregistré +65% de recherches. 
Alors, prêt.e à essayer le bleu 
pour être hyper tendance en 
2024?

L’exfoliation, l’étape 
indispensable pour une peau sans 
poils incarnés
Pour venir à bout et éviter les 
poils incarnés, des dermatologues 
ont livré leurs conseils au média 
Good House Keeping. “Il est 
conseillé d’exfolier” si vous vous 
rasez, indique le Dr Margarita 
Lolis, dermatologue. Elle 

préconise notamment un gant 
exfoliant ou un gommage doux 
qui permet d’éliminer les cellules 
mortes, qui bloquent directement 
les poils sous la peau lorsqu’ils 
poussent. “Je recommande 
aussi d’utiliser des nettoyants 
exfoliants pour le corps sous 
la douche deux à trois fois par 
semaine”, ajoute la spécialiste. 

Attention, observez votre peau 
: “certaines personnes peuvent 
les utiliser et leur peau peut le 
tolérer, mais arrêtez de les utiliser 
si votre peau est rose, rouge, 
démange ou est enflammée”.
Poils incarnés : comment bien 
choisir son rasoir pour avoir la 
peau douce ?
Le choix du rasoir a lui aussi 

son rôle à jouer pour éviter les 
poils incarnés. Dr Amy Wechsler, 
dermatologue, recommande les 
rasoirs qui contiennent deux 
lames maximum. “Plus vous 
avez de lames supplémentaires, 
plus vous coupez les poils à ras” 
et vous risquez de produire des 
poils incarnés.
Aussi, une fréquence trop élevée 

de rasages est susceptible de 
causer des poils sous peau. Après 
l’épilation, si la peau est rouge, 
le Dr Wechsler recommande 
l’application d’une compresse 
froide ou de glace pour calmer 
l’inflammation. Enfin, l’épilation 
définitive comme celle au 
laser affine le poil et l’élimine 
complètement.

Froid : 5 épices qui réchauffent le corps

Cette couleur audacieuse sera hyper tendance en 2024

Poils incarnés : Comment prévenir efficacement leur apparition 
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Le dépôt des candidatures 
pour le prix du Président 
de la République pour les 

jeunes créateurs «Ali-Mâachi», 
dans son édition 2024, est ouvert 
jusqu’au 31 mars prochain, a 
indiqué le ministère de la Culture 
et des Arts.
Les candidats voulant participer à 
ce concours annuel sont invités à 
déposer leurs dossiers au niveau 
des directions de la culture et 
des arts à travers les wilayas ou 

le ministère de la Culture et des 
Arts, précise la même source.
Les disciplines couvertes par 
le prix concernent les œuvres 
littéraires (le roman, la poésie 
et l’œuvre écrite de théâtre) 
et les œuvres artistiques (les 
arts lyriques, chorégraphiques, 
plastiques, visuels, 
cinématographiques...).
Les informations concernant 
les conditions et le dossier à 
fournir pour la participation sont 

accessibles sur le site Internet du 
ministère (www.m-culture.gov.
dz).
Créé en 2006 en vertu d’un décret 
présidentiel, le prix du Président 
de la République pour les jeunes 
créateurs «Ali-Mâachi» est 
destiné aux jeunes créateurs de 
moins de 35 ans.
Le prix est décerné aux trois 
premiers lauréats dans chaque 
discipline le 8 juin à l’occasion de 
la Journée nationale de l’artiste.

Une pléiade d’artistes algériens 
accompagnés par l’orchestre 
symphonique de l’Opéra 
d’Alger Boualem-Bessaih, ont 
animé samedi soir un concert de 
solidarité avec la population de 
Ghaza en proie à un génocide 
perpétré par l’entité sioniste.
La soirée placée sous le slogan 
«Paix pour la Palestine» et 
organisée à l’Opéra d’Alger, 
s’est déroulée en présence 
du président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
Brahim Boughali, du 
directeur de Cabinet à la 
Présidence de la République, 
M. Boualem Boualem, de la 
ministre de la Culture et des 
arts, Soraya Mouloudji, de 
membres du Gouvernement, 
de l’ambassadeur de l’Etat 
de Palestine à Alger, Fayez 
Abu Aïta et du président de 
l’Assemblée nationale de 
la République islamique de 
Mauritanie, Mohamed Bamba 
Meguett et de la délégation 
l’accompagnant, ainsi que 
des représentants du corps 
diplomatique étranger accrédité 
en Algérie.

Plusieurs artistes et troupes 
musicales se sont succédé sur 
scène pour interpréter des chants 
patriotiques, des chansons 
algériennes et palestiniennes 
en hommage à la Palestine, 
lors de ce gala qui a vu une 
forte affluence y compris de 
la communauté palestinienne 
établie en Algérie.
La chorale de l’Ecole de Ain 
Benian a inauguré la soirée 
avec la chanson «Notre maison 
El-Qods», écrite par Mustapha 
Alouan, avant l’interprétation 
d’un morceau classique intitulé 
«La force du destin» de l’italien 
Giuseppe Verdi.
La chanson «Win El Malayine» 
a été interprétée à l’occasion 
par Manel Gharbi et «Zahrat El 
Madaïne»  par Nada Erayhane.
Le public a également vibré 
au rythme d’extraits musicaux 
exécutés par la Chorale 
polyphonique d’Alger, dont la 
chanson «Leve Palestina» de 
l’artiste palestinien exilé en 
Suède, George Totari.
L’artiste Hassan Kechache 
a entonné des poèmes 
révolutionnaires du célèbre 

poète palestinien Mahmoud 
Darouiche sur les souffrances 
du peuple palestinien et son 
aspiration à la liberté et à 
l’affranchissement du joug 
colonial.
La ministre de la Culture et des 
Arts a indiqué que «les artistes 
algériens ont voulu à travers ce 
gala de solidarité, exprimer leur 
soutien au peuple palestinien 
résistant, au nom de l’Algérie, 
peuple et dirigeants, précisant 
«qu’environ 150 artistes ont 

réalisé des œuvres sur la cause 
palestinienne, qui est, comme 
l’a souligné le président de la 
République, une cause nationale 
par excellence».
Mme Mouloudji a ajouté 
que «la voix des artistes sera 
aujourd’hui pour affronter 
l’obscurantisme et la violation 
flagrante des droits de l’homme 
que nos frères palestiniens 
subissent à Ghaza», mettant en 
avant la possibilité d’organiser 
de telles activités artistiques en 

solidarité avec Palestine.»
Pour sa part, le directeur général 
de l’Opéra d’Alger, Abdelkader 
Bouazzara a indiqué que ce 
gala dont les recettes seront 
versées au peuple palestinien 
«est un signe de solidarité 
et d’engagement envers les 
Palestiniens qui subissent 
le martyre dans la Bande de 
Ghaza».
De son côté, l’ambassadeur de 
la Palestine en Algérie a salué 
cette initiative qui exprime le 
soutien et la solidarité du peuple 
algérien avec la Palestine 
ainsi que la position ferme de 
l’Algérie en faveur de la cause 
palestinienne.
A leur tour, plusieurs artistes ont 
exprimé, dans des déclarations à 
l’APS, leur joie et leur fierté de 
participer à ce gala de solidarité, 
saluant cette initiative qui se 
veut une passerelle artistique 
pour traduire la profondeur 
des sentiments de solidarité 
des artistes algériens avec les 
souffrances quotidiennes du 
peuple palestinien dans la bande 
de Ghaza».

Aux Etats-Unis, le festival 
Sundance, consacré au cinéma 
indépendant et qui se tient chaque 
année dans l’Utah, a diffusé en 
avant-première un documentaire 
intitulé «The Greatest Night in 
Pop. «
Le film raconte l’histoire du tube 
caritatif mythique des années 
80 «We Are The World», écrit 
par Lionel Richie et Michael 
Jackson, et qui a réuni le gratin 
des chanteurs américains en 
1985 pour vaincre la famine en 
Ethiopie.
Lionel Richie confie n’avoir 
vraiment connu Michael Jackson 

qu’au moment d’écrire cette 
chanson : «Quand j’ai connu 
Michael Jackson, il devait être 
âgé de 9, 10 ou 12 ans. Je le 
connaissais autrement que les 
autres. Nous n’avions jamais créé 
quelque chose ensemble. Nous 
avions juste fait des tournées 
ensemble avec les Jackson 5 et 
les Commodores. Mais nous 
n’avions rien créé. Et c’était 
incroyable parce que je considère 
que tous ceux qui créent sont 
des martiens. Et je vois Michael 
Jackson comme un Martien. 
L’écriture n’a pas été difficile, 
et le plus étrange est que nous 

savions tous les deux ce que nous 
avions à faire et où nous voulions 
aller. Il ne nous restait plus qu’à 
l’exécuter. C’est comme pour 
les joueurs de basket-ball, ils 
savent comment jouer au basket-
ball. Nous avions juste à trouver 
les bons mots, la bonne mélodie, 
et on a tout de suite su qu’on 
y arriverait. Bien sûr, l’avoir 
comme partenaire, était tout ce 
qui comptait.»
Réalisé par Bao Nguyen, 
le documentaire retrace la 
collaboration artistique la plus 
impressionnante du monde, à 
une époque où les téléphones 

portables n’existaient pas encore. 
Lionel Richie a tout de même 
dû gérer les tensions entre les 
interprètes pour enregistrer ce 
tube fraternel et fédérateur : 
«J’avais cette responsabilité 
de faire collaborer les artistes. 
J’avoue qu’ils m’ont facilité la 
tâche. Une fois que Ray Charles 
est entré, il a été le maître des 
lieux, vous savez, parce que 
Billy Joel idolâtrait Ray. Et puis 
il y avait aussi Bob Dylan. La 
solution a donc été de faire venir 
les personnalités adéquates. Et 
une fois que nous avons réalisé 
que notre objectif est de sauver 

des vies humaines, notre égo 

n’est plus la priorité. Toutefois, 

il me semblait impossible de 

concrétiser tout cela en une seule 

nuit», a-t-il déclaré. 

Sortie en mars 1985, la chanson 

«We Are The World» a permis 

de collecter plus de 63 millions 

de dollars pour lutter contre la 

famine qui sévissait en Afrique.

 Le documentaire «The Greatest 

Night in Pop», sera disponible en 

streaming dès le 29 janvier.

Prix du président de la République pour les jeunes créateurs «Ali-Mâachi» 

Ouverture des candidatures

Concert de solidarité avec la Palestine animé par 150 
artistes algériens à Alger

«The Greatest Night in Pop», aux origines de la chanson 
«We are the World»
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L’association Mir’a 
(«miroir», en arabe) 
met en pratique le rôle 

essentiel de l’art qui consiste à 
relier des mondes différents. Elle 
a vu le jour à Paris en 2021. Son 
objectif est de promouvoir en 
Europe les artistes du Moyen-
Orient et d’Afrique du Nord dans 
tous les types de création, des 
arts du spectacle à la musique, en 
passant par les arts visuels et le 
cinéma.
Nadine el-Guiddawi, Hussein 
Ghali, Adham et Omar el-
Charkawi sont quatre jeunes 
Égyptiens passionnés de culture 
et fiers de leur identité arabe. 
«Nous croyons profondément 
que l’art peut transformer ou 
influer les sociétés. Comme la 
représentation du Moyen-Orient 
et du nord de l’Afrique en Europe 
n’est pas très bonne, nous voulons 
vraiment utiliser l’art, que nous 
considérons comme un outil 
incontournable pour évoquer la 
véritable identité de notre région. 
C’est ce qui a donné son nom à 

l’association», confie Nadine 
el-Guiddawi à Arab News en 
français.
«Le but de Mir’a est de dévoiler 
la véritable identité de la région 
Mena et d’éliminer tout stéréotype 
né de conflits politiques», précise 
la cofondatrice de Mir’a. «Le 
premier projet est né à Paris, 
en France, avec un concert du 
célèbre artiste égyptien Hamza 
Namira au Bataclan, à Paris, le 

20 mars 2022.» Face au succès 
de ce premier événement, 
d’autres ont suivi avec des 
artistes de différents pays de la 
zone Mena. Le critère essentiel? 
«L’authenticité».
«Très sélectifs»
«Nous travaillons avec de très 
nombreux artistes de la région 
Mena, pas seulement dans le 
domaine musical, mais aussi 
dans d’autres disciplines. Nous 

organisons des expositions, des 
spectacles vivants, des concerts. 
[…] En 2024, nous aurons 
d’autres projets de spectacles 
vivants et de concerts. Nous 
essayons de choisir des profils 
“non commerciaux” en insistant 
sur ceux qui sont authentiques, 
qui représentent idéalement à nos 
yeux la culture de cette région. 
Nous sommes donc très sélectifs 
dans le choix de nos artistes», 
souligne Nadine el-Guiddawi. 
Certains ne sont jamais venus se 
produire en Europe.
«Nouveau rayonnement»
Au-delà du lien qui se tisse à 
travers ces rencontres entre des 
cultures différentes, Mir’a a pour 
vocation de créer de nouvelles 
opportunités au sein de l’industrie 
créative de la région Mena. 
«Nous essayons de soutenir ces 
artistes de la région Mena en 
les introduisant à de nouveaux 
publics afin qu’ils bénéficient des 
événements que nous créons pour 
eux. En effet, grâce à leur venue en 
Europe, leur audience s’accroît et 

ils en développent de nouvelles, 
gagnant d’autres cibles de 
différentes nationalités. En outre, 
lorsqu’ils reviennent dans leurs 
pays respectifs, ils profitent d’un 
nouveau rayonnement grâce à ces 
concerts donnés à l’étranger. Il 
est donc très important pour nous 
d’activer les industries créatives 
du Moyen-Orient et d’Afrique 
du Nord en Europe et d’établir 
un lien culturel entre l’Europe 
et la région Mena», poursuit la 
cofondatrice de l’association.
«Les artistes que nous 
“ramenons” en Europe jouent 
le rôle d’ambassadeurs de leurs 
pays. À travers eux, le public 
découvre une culture qu’il ne 
connaît pas forcément.» Le 
programme de 2024 s’annonce 
riche. «Le prochain concert, qui 
sera annoncé très prochainement, 
accueillera le groupe syrien 
Shkoon, qui effectue une tournée 
européenne dès le 24 janvier», 
conclut Nadine el-Guiddawi.

Le mégalodon, immortalisé en 
requin monstrueux dans le film 
«En eaux troubles», était bien 
une redoutable créature des mers, 
mais une nouvelle étude de ses 
restes fossiles publiée lundi le 
décrit comme plus mince que 
dépeint jusqu’ici.
Disparu des océans il y a 3,6 
millions d’années, des chercheurs 
ont estimé sa taille entre 15 et 
20 mètres de long. Une marge 
d’erreur explicable par le petit 
nombre de fossiles restant, des 
dents et des assemblages de 
vertèbres incomplets.
Surtout, on lui avait assigné le 
même profil imposant que celui 
du seul requin de grande taille 
existant de nos jours, le grand 
requin blanc.
Raté, selon l’étude publiée dans la 
prestigieuse revue Palaeontologia 

Electronica, qui dépeint un 
animal plus élancé, sur le modèle 
de l’actuel requin Mako.
«Notre équipe a réexaminé le 
registre fossile et découvert que 
mégalodon était beaucoup plus 
mince» que supposé jusqu’ici, 
a dit dans un communiqué le 
biologiste Phillip Sternes, de 
l’Université de Californie à 
Riverside.
«Il n’en aurait pas moins été un 
formidable prédateur, au plus 
haut de la chaîne alimentaire 
marine», a-t-il ajouté.
En se fondant sur cette nouvelle 
analyse, les chercheurs lui 
assignent un comportement bien 
particulier. Il n’aurait ainsi pas eu 
besoin de chasser très souvent à 
cause d’un tube digestif très long, 
en accord avec sa grande taille.
Cette dernière aurait pu aussi se 

révéler un handicap, quand sont 
arrivés des prédateurs plus trapus 
mais aussi plus rapides.
Mégalodon «n’était peut-être 
pas un nageur puissant», en 
comparaison avec le grand requin 
blanc, a déclaré un co-auteur 
de l’étude, Kenshu Shimada, 
paléobiologiste à l’Université 
DePaul de Chicago.
Une des théories expliquant 
l’extinction d’Odontus 
mégalodon repose sur une 
raréfaction de ses proies. Mais M. 
Sternes avance un autre scénario.
«Je crois qu’une combinaison 
de facteurs a conduit à son 
extinction, mais l’un d’eux a 
pu être l’émergence du grand 
requin blanc, qui était peut-être 
plus agile, et donc un meilleur 
prédateur que Mégalodon», a-t-il 
dit.

Avoir une image exacte de la 
véritable forme de l’animal 
exige de mettre la main sur un 
squelette plus complet que les 
rares éléments disponibles, selon 
M. Shimada.

Il a ajouté que «le fait que nous 
ne sachions pas précisément 
à quoi Otodus mégalodon 
ressemblait, laisse libre cours à 
notre imagination». Et à celle des 
cinéastes.

L’actrice estime que la rentrée à la 
Nevermore Academy s’annonce « 
définitivement plus horrifique »
Présente aux derniers Emmy 
Awards pour défendre la première 
saison de Mercredi, Jenna Ortega 
en a profité pour livrer quelques 
détails concernant sa suite si 
attendue. Et à l’entendre, la 
seconde saison de la série Netflix 
signée Tim Burton s’annonce 
riche en émotions fortes.

« J’ai reçu une partie du scénario 
de la seconde saison et on se 
dirige définitivement vers quelque 
chose de plus horrifique », a 
assuré l’actrice de 21 ans à E ! 
News. « C’est vraiment, vraiment 
enthousiasmant parce que, tout au 
long de la série, Mercredi suit sa 
trajectoire sans jamais vraiment 
changer. C’est ce qu’il y a de 
merveilleux à propos d’elle. »
Une façon de dire que son 

personnage sera toujours aussi 
froid, cassant et incisif que dans 
la première saison ! De l’horreur, 
mais aussi de l’action
« Il y a quelques très, très bonnes 
punchlines », a encore promis 
Jenna Ortega. « Mais tout est plus 
gros et plus chargé en action. Je 
pense que chaque épisode va un 
peu avoir l’air d’un film à part 
entière, ce qui est bien. »
Quoi qu’il en soit, il faudra encore 

patienter de longs mois avant de 
se régaler avec la seconde saison 
de Mercredi, laquelle a été très 
retardée par le mouvement de 
grève qui a secoué Hollywood ces 
derniers mois. Si le tournage doit 
démarrer au printemps, il faudra 
sans doute attendre 2025 avant 
de voir la suite des aventures de 
l’aînée de Gomez et Morticia 
Addams arriver sur la plateforme 
du géant du streaming.

Mir’a, l’art de mettre en lumière des talents de la région 
Mena en Europe

Le mégalodon subit une cure de minceur

Jenna Ortega livre quelques infos concernant la future 
saison 2
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L’ex-épouse du prince 
Andrew, Sarah Fer-
guson, déjà opérée 

récemment d’un cancer du sein, 
est atteinte d’un « mélanome 
malin », un cancer de la peau, a 
annoncé dimanche son porte-pa-
role. « Après avoir été diagnos-
tiquée cet été d’une forme pré-
coce de cancer du sein, Sarah, 
duchesse d’York, vient d’ap-
prendre qu’elle est atteinte d’un 
mélanome malin », a déclaré le 
porte-parole dans un communi-
qué.
Il a été découvert lors d’exa-
mens demandés par un dermato-
logue, alors que Sarah Ferguson, 
64 ans, devait subir une chirur-
gie reconstructrice après une 

mastectomie. L’un des grains 

de beauté retirés et examinés « 

a été identifié comme cancéreux 

», a précisé le porte-parole, qui 

ajoute que la duchesse « garde 

le moral », malgré cette mau-

vaise nouvelle. « Elle estime 
que son expérience souligne 
l’importance de vérifier la taille, 
la forme, la couleur et la tex-
ture ainsi que l’apparition de 
nouveaux grains de beauté qui 
peuvent être le signe d’un méla-
nome », a-t-il encore indiqué.
Une succession d’opérations
Ex-épouse du prince Andrew, 
tombé en disgrâce après des ac-
cusations d’abus sexuels soldées 
par un accord financier, « Fergie 
» continue de partager avec le 
frère du roi Charles un manoir 
près du château de Windsor.
Si la duchesse d’York ne fait 
plus partie des membres actifs 
de la famille royale, l’informa-
tion sur sa nouvelle maladie 

intervient quelques jours après 
l’hospitalisation de la princesse 
Kate, 42 ans, épouse du prince 
William, qui a subi une mysté-
rieuse « chirurgie abdominale 
» et a annulé tous ses engage-
ments officiels jusqu’à la fin 
mars au moins, le temps de sa 
convalescence. William, héritier 
du trône, a lui aussi allégé son 
agenda pour rester auprès de ses 
enfants et soutenir son épouse.
Le roi Charles III, 75 ans, doit lui 
être opéré la semaine prochaine 
pour une hypertrophie bénigne 
de la prostate, qui lui imposera 
également une « courte période» 
de convalescence.

La Fashion week masculine, 
qui s’achève dimanche à Paris, 
a donné lieu à peu de prise de 
risque mais a confirmé le statut 
de la ville comme capitale com-
merciale et artistique pour les 
grandes maisons sommées de 
faire le show.
- Une dérangeante étrangeté 
chez Rick Owens
C’est, de l’avis général des ex-
perts de la mode, «la claque» de 
cette Fashion week et peut-être 
même des dernières années.
Dans son appartement en tra-
vaux au centre de Paris, le créa-
teur américain a invité un public 
ultra-restreint à voir se mouvoir 
des créatures anxiogènes, pu-
pilles noires dilatées, échasses et 
épaules pagodes plus hautes que 
leurs têtes.
La pièce entêtante de ce défilé 
fut la botte gonflée en latex 
noir, entre préservatif et ogive 
de missile, dans des proportions 
«grotesques et inhumaines, un 
cri face aux comportements hu-
mains les plus barbares», selon 
la note d’intention.
Les hommes de Rick Owens, 
comme une clique d’aliens mal à 
l’aise sur Terre, ouvrent une des 
portes les plus philosophiques 
de la semaine.
- Pharrell Williams, star du show

En lancement de la Fashion 
week, le show de la coqueluche 
du groupe LVMH, le chanteur 
désormais designer Pharrell 
Williams, dans un cube blanc 
au pied de la Fondation Vuit-
ton, marquait une nette inflexion 
dans le grandiose par rapport 
aux premiers pas du créateur.
Sur scène Indiens et cow-boys, 
une interprétation politiquement 
correcte des racines de l’Amé-
rique, dans un décor de mon-
tagnes rocheuses et au son des 
tambours d’une tribu du Dakota.
Le jam «Good People», colla-
boration de Pharrell Williams 
avec le groupe folk britannique 

Mumford & Sons sur la scène, 
est déjà un tube. Quant au cos-
tume de cow-boy, il s’annonce 
comme la tendance qui infusera 
le prêt-à-porter en 2025.
- Le ballet sensuel et discipliné 
de Dior
Le défilé Dior Homme par 
Kim Jones a rendu hommage 
à l’icône de la danse Rudolf 
Noureev, honorant le balletcore, 
l’esthétique du ballet, avec des 
hommes fragiles et radieux dans 
des costumes de scène précieux.
Sous un ciel d’étoiles lumi-
neuses, les cuivres du composi-
teur Sergueï Prokofiev ont lancé 
le ballet rythmé des mannequins 

au son de la pompeuse «Danse 
des cavaliers» de Roméo et 
Juliette. La scène tournait sur 
elle-même, et trente modèles se 
tenaient en cercle se surélevant 
du milieu, comme une boîte à 
musique.
Le final, cette scène pivotante 
comme dans les plus grands 
opéras, a déclenché une des 
quelques standing-ovations de 
la semaine.
- La bande de Yamamoto dé-
broie le noir
Comme une dernière et très 
émouvante réunion de famille? 
Le créateur japonais Yohji 
Yamamoto, 80 ans, a célébré 
l’esprit bohème et la liberté 
créatrice, dans une ambiance 
de chapeaux feutre et de grands 
manteaux de vagabonds.
Dans cette ode à la nonchalance 
artistique, il a fait défiler ses 
amis de toujours, comme le ci-
néaste Wim Wenders. La figure 
du cinéma indépendant alle-
mand est arrivée sur scène dans 
une tenue de hobo américain 
débraillé, couleur noir encre.
Pour parfaire la magie, au pre-
mier rang, un homme dont 
l’aura perturbait presque le dé-
filé: Zinédine Zidane dans un 
costume Yamamoto, baggie à 
poche, chaussures compensées 

et veste kimono, déroutant pour 
le footballeur.
- Balmain célèbre la «blacki-
tude»
«Les gens disent parfois que ma 
mode est légère, mais moi, j’ai 
envie d’apporter de la joie. Je 
ne veux pas être le porte-parole 
du tourment», confiait Olivier 
Rousteing au Monde en pleine 
préparation de sa collection, une 
rutilante ode à la «blackitude», 
aux looks voguing, et à la sape 
africaine, avec Naomi Campbell 
en clôture du défilé.
Sur de la trap africaine, une 
cinquantaine de mannequins, 
quasiment tous racisés et en 
majorité noirs, ont revisité dans 
une version glamour les clas-
siques de la sape, du cabas de 
course, ici en doré intégral, au 
costume de fripe. Les looks ont 
été conçus comme irrésistibles 
et irradient de strass et d’or, 
jusqu’à une chemise métallique, 
bouches rouges perlées et bijoux 
de visage.
Loin de l’esthétique classique 
et intemporelle, affichée par ses 
pairs.

Tout juste divorcée de Joe Man-
ganiello, Sofía Vergara est déjà 
prête à faire de nouvelles ren-
contres. Et histoire de mettre 
toutes ses chances de son côté, 
l’actrice de 51 ans a jeté son 
dévolu sur la ville la plus gi-
boyeuse du monde en matière 
d›hommes célibataires, à savoir 
New York.
« J’aime New York. Qui n’aime 
pas cette ville ? Ces gens, cette 
énergie », a-t-elle expliqué lors 
d’un passage sur le plateau du 

Tonight Show de Jimmy Fallon. 
« Aussi je pense qu’il y a plus 
d’options en matière d›homme, 
parce que je suis célibataire 
maintenant ! »
Et pas n’importe quel type 
d’hommes !
Des hommes, mais aussi de la 
bonne bouffe
« A New York, il n’y a pas que 
des acteurs ou des réalisateurs. 
Donc je pense que je vais pas-
ser plus de temps à New York 
», a ajouté Sofía Vergara, lais-

sant entendre qu’elle avait eu sa 
dose de comédiens et que Los 
Angeles ne lui convenait plus.
Mais New York a également 
un autre avantage, et non des 
moindres : ses restaurants ! « On 
mange bien à New York aussi. 
C’est un plus pour les rendez-
vous amoureux », a conclu la 
star d’origine colombienne.
Alors que les célibataires de 
New York se préparent, Sofía 
Vergara arrive !

Royaume-Uni
 Sarah Ferguson atteinte d’un cancer de la peau

Fashion week masculine 
à Paris, du show mais peu de prise de risque

Sofía Vergara a une bonne raison de vouloir poser ses valises à New York
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L’équipe d’Algérie de 
handball a battu le 
Maroc sur le score de 

30-23, pour le compte de la 3ᵉ 
et dernière journée du groupe 
C lors de la CAN-2024. Une 
victoire synonyme de la 
qualification pour les quarts de 
finale de la compétition.
La Coupe d’Afrique des Nations 
de Handball de l’édition 2024 
se déroule au Caire, en Égypte. 
L’équipe d’Algérie est en train, 
pour le moment, de réaliser 
des résultats très satisfaisants. 
Après avoir battu la Libye (34-
19) et le Gabon (31-27), elle a 

enchainé une troisième victoire 
de rang hier soir.
En effet, elle s’est imposée 
brillamment face au Maroc, sur 
le score de 30-23. Une victoire ô 
combien importante puisqu’elle 
lui a permis de valider son billet 
qualificatif pour les quarts de 
finale à la tête du groupe C.
Dans l’autre match du groupe, 
la Libye a pris le meilleur sur 
le Gabon (25-24). Une victoire 
synonyme de la 3e place avec 
deux points, devant le Gabon 
avec zéro point.
Les JO Paris-2024 en ligne de 
mire

L’objectif majeur de l’Algérie 
est d’aller le plus loin dans cette 
compétition et figurer parmi 
les cinq premières nations 
au classement général. Ce 
qui ouvrirait au sept national 

une participation au prochain 
championnat du monde de la 
petite balle.
Néanmoins, l’ambition de 
remporter cette 26e édition est 
certainement reléguée au rôle de 

chimère face à des adversaires 
redoutables tels que l’Égypte et 
la Tunisie et à un degré moindre 
le Maroc.
L’équipe sacrée lors de cette 
26e édition du Championnat 
d’Afrique de handball se 
qualifiera directement aux Jeux 
olympiques de Paris 2024. 
Quant à l’autre finaliste, il 
disputera un tournoi qualificatif 
en mars prochain.
Les cinq premiers du CAN-
2024 représenteront le continent 
africain au mondial 2025. Une 
compétition qui se déroulera en 
Croatie, Danemark et Norvège.

Le sélectionneur 
burkinabé, le Français 
Hubert Velud, n’a 

pas tari d’éloges sur Youcef 
Belaïli, qui le connait 
bien après l’avoir côtoyé 
à l’USMA, il y a dix ans. 
Selon le technicien français, 
l’attaquant des Verts aurait pu 
jouer dans de grands clubs en 
Europe.
Tout le monde est unanime 
à dire que Youcef Belaïli fait 
partie des meilleurs joueurs 
algériens de sa génération. 
Au début de sa carrière, les 
observateurs lui prédisaient 
un avenir radieux. Le joueur 
de 32 ans aurait pu faire une 

carrière meilleure, mais ses 
déboires le freinaient souvent 
dans son élan, notamment sa 
suspension de deux quatre ans 
en 2015 (Réduite à 2 ans, ndlr) 
pour avoir consommé une 
substance prohibée.
Hubert Velud, actuellement 

sélectionneur du Burkina 
Faso, connait bien le natif 
d’Oran. En effet, il a eu sous 
sa coupe lors de la saison 
2014/2015, lorsqu’il entrainait 
l’USM Alger. Le technicien 
français de 64 ans estime que 
l’attaquant des Verts aurait pu 

jouer dans de grands clubs en 
Europe.
« Pour parler de Youcef, 
il faudrait une émission 
complète »
Dans une interview accordée 
à beIN Sports, Hubert Velud 
n’a pas tari d’éloges sur 
son ancien joueur. Pour le 
coach, Belaïli a un potentiel 
immense, qui lui aurait pu 
lui permettre de décrocher un 
contrat professionnel dans les 
plus grands clubs au monde 
comme le Real Madrid, 
le Paris Saint-Germain ou 
encore Chelsea. Néanmoins, 
un mode de vie « difficilement 
compatible avec le football de 

haut niveau » aurait influencé 
le destin du maestro algérien.
« Pour parler de Youcef, 
il faudrait une émission 
complète. C’est quelqu’un qui 
aurait dû faire une carrière au 
Real Madrid, au Paris Saint-
Germain ou Chelsea. Il a fait 
son chemin quand même, mais 
par rapport à son potentiel… Il 
a un mode de vie difficilement 
compatible avec le football de 
haut niveau, mais bon, il est 
comme ça. C’est aussi ce qui 
fait sa forme. C’est un joueur 
d’instinct, sans complexe et 
avec une grande confiance en 
lui… Un potentiel énorme, il a 
tout ». Dira-t-il.

Nawal Yahi, l’athlète 
algérienne, continue 
d’écrire son nom 

dans l’histoire du sport 
avec des performances 
extraordinaires. Yahi a 
démontré une fois de plus 
son talent en arrachant une 
victoire impressionnante à la 
course internationale de 10 
km à Paris.
Nawal Yahi : une victoire 
éclatante aux 10 km 
Métropolitaines de Rennes 
pour l’athlète algérienne
À Saint-Grégoire, Nawal 

Yahi brille en décrochant 
la 1ʳᵉ place aux 10 km des 
Métropolitaines avec un 
timing de 34 minutes et 54 
s, prouvant ainsi sa capacité 
à maintenir un niveau 
de compétition élevé. Sa 
présence dans plusieurs 
compétitions de renom 
en France, notamment sa 
victoire au semi-marathon 
des Sables-d’Olonne en 2023 
et sa deuxième place aux 
10 km de Cholet en 2021, 
témoigne de sa constance au 
plus haut niveau.

Nawal Yahi, âgée de 32 ans, 
a ajouté à son palmarès la 
victoire lors des Championnats 
de France de cross court 2022 
aux Mureaux. Alors que ses 
plans incluaient initialement 
un semi-marathon dans 
la perspective des Jeux 
olympiques de Paris 2024, elle 
n’a pas trouvé de compétition 

correspondante.
Les amateurs de sport 
attendent avec impatience de 
voir quelles réalisations Yahi 
accomplira ensuite, alors 
qu’elle ambitionne de hisser 
le drapeau de l’Algérie avec 
fierté lors des JO 2024 de 
Paris.
Une deuxième victoire en une 
seule journée !
Yahi a démontré une fois 
de plus son talent au Mans, 
où elle a terminé à une 
remarquable 7ᵉ place lors du 
Cross Ouest-France – Pays de 

la Loire (24’17’’), seulement 
quatre heures après sa 
victoire à Saint-Grégoire.
La compétition au Mans 
a vu Yahi affronter des 
concurrents de haut niveau, 
mais sa détermination 
inébranlable lui a permis 
de se classer parmi les 
meilleurs. Sa polyvalence 
dans différentes disciplines 
athlétiques, en tant que trois 
fois championne nationale 
du 3000 m steeple, a été une 
nouvelle fois soulignée par 
cette performance.
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CAN 2024 / HANdbAll :

 L’Algérie bat le Maroc et se qualifie aux quarts de finale

le séleCtioNNeur burkiNAbé Velud :

« Belaïli aurait pu jouer au Real Madrid ou au PSG »

FrANCe :

 L’athlète algérienne Nawel Yahi brille 
en 1re place de la course Métropolitaines


